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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Violencia hacia mujeres frena el desarrollo: FCH  
Felipe Calderón Hinojosa, presidente de México, reconoció que uno de los obstáculos más 
grandes para el crecimiento del país es la desigualdad y la violencia en contra de las 
mujeres. (El Sol de Puebla) 

  

  

 
 

Ante Calderón, poblanas corean: ¡Josefina Vázquez Mota!  

El presidente Felipe Calderón Hinojosa estuvo en el Centro Expositor de Puebla para 

encabezar la conmemoración del Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra 
la Mujer, que se celebra este viernes, un acto protocolario que sirvió para que mujeres 
poblanas, a mitad de su discurso, le recordaran que se ha opuesto a que Josefina 
Vázquez Mota sea la abanderada del PAN a la Presidencia de la República. (Heraldo) 

   
 

 

El CRIT de Puebla es realidad  

Es el número 18 en el país y albergará a mil niños en su primer año de vida. Ayer fue 
inaugurado en Puebla un Centro de Rehabilitación Infantil (CRIT), que de inmediato fue 
bautizado como el ‗ángel de la Angelópolis‘. (Síntesis) 

  
 

 

Obra pública, la apuesta para 2012 
El gobierno morenovallista apostará el próximo año por las grandes obras. De acuerdo 

con la propuesta presentada por el Ejecutivo del estado, la Secretaría de Infraestructura 

es la gran ganadora de la bolsa 2012, ya que se le destina un presupuesto de 4 mil 194 
millones de pesos, lo que significa un incremento de 166 por ciento respecto a lo que 
manejó la dependencia en este año. (Intolerancia Digital) 

  
 

 

CRIT, esfuerzo conjunto de gobierno-Teletón: FCH  
Rafael Moreno Valle defendió la inversión del gobierno estatal y la participación de los 

partidos políticos en Puebla para la construcción del Centro de Rehabilitación Infantil 
Teletón (CRIT), la creación del fondo de funcionamiento para los próximos diez años y la 
donación del terreno de 6 hectáreas, durante la inauguración del inmueble que fue 
encabezada por el presidente Felipe Calderón Hinojosa. (Cambio) 

  
 

 

Los Ángeles de Puebla sonríen con el Teletón 
Durante la ceremonia, el presidente de la República, el gobernador estatal y el presidente 

de la Fundación Teletón, Fernando Landeros, inauguraron el edificio ubicado en la 
Reserva Atlixcáyotl-Quetzalcóatl. (Milenio) 

  
 

 

Designa el Congreso a 4 magistrados sin carrera extendida 
El Congreso del estado tomó protesta de cargo a Joel Daniel Baltazar Cruz, Belinda 
Aguilar Díaz, Roberto Flores Toledano y Amador Coutiño Chavarría como nuevos 

magistrados del Tribunal Superior de Justicia (TSJ) de Puebla, quienes consiguieron el 
respaldo de la mayoría de los legisladores en la sesión de ayer.  (La Jornada de Oriente) 

  
 

 

CRIT Puebla renueva esperanza de niños discapacitados: FCH 
El presidente de la República, Felipe Calderón Hinojosa inauguró el Centro Regional 
Integral Teletón (CRIT), Puebla donde se podrán atender hasta 3 mil niños con problemas 
de discapacidad al año. (La Opinión) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Diputados se niegan a romper el candado en costo de transparencia 
Aunque en campaña los diputados locales del PAN y del PRI ofrecieron avances en 

materia de transparencia en Puebla, este jueves se negaron a disminuir los montos que 
paga cada ciudadano cuando solicita información al gobierno estatal sobre el manejo del 
presupuesto público. (e-consulta) 

http://impreso.milenio.com/node/9067889
http://impreso.milenio.com/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Viernes 25 de Noviembre de 2011 
 

 

 

 2 

 

 

 

 

Felipe Calderón inaugura el Centro de Rehabilitación Infantil Teletón de Puebla 
Este jueves, el presidente de México, Felipe Calderón Hinojosa, y el gobernador del 

estado de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas, pusieron en macha el Centro de 
Rehabilitación Infantil Teletón (CRIT) número 18 del país, que se ubica en la Reserva 
Territorial Atlixcáyotl, en la calle Perseo número 5320, y ocupa una superficie de cinco 
hectáreas. (Periódico digital) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

MP discrimina a víctimas de violación: PGJ  

―En los juzgados de Puebla no hay ni una silla para la víctima, ella tiene que presentar su 
declaración de pie, sobre todo cuando denuncia violación‖, reconoció Leticia Villaraldo 
Vidal, directora de Atención a Delitos contra la Mujer de la Procuraduría de Justicia de 
Puebla (PGJ), al señalar que es resultado de la incorrecta capacitación que reciben en las 
agencias del Ministerio Público. (Contraparte) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Puebla, sexto lugar en violencia contra las mujeres  
El gobernador Rafael Moreno Valle solicitará al Congreso local tipificar el feminicidio como 
delito grave; presidente Calderón reconoce esfuerzo del gobierno estatal. (Imagen 
Poblana) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Calderón y RMV inauguran el CRIT de Puebla  
El presidente de la República, Felipe Calderón Hinojosa, junto con el gobernador del 

Estado, Rafael Moreno Valle, inauguraron el Centro de Rehabilitación Infantil Teletón 
(CRIT), que anualmente podrá atender hasta 3 mil pacientes con seis diferentes tipos de 
discapacidad. (Puebla Online) 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Llevan terror a Guadalajara 
La pugna entre el cártel de Los Zetas y el que encabeza Joaquín `El Chapo` Guzmán dejó 

50 muertos en sólo dos días y, además, amenazas para los Gobernadores Emilio 
González, de Jalisco, y Mario López Valdez, `Malova`, de Sinaloa. (Reforma) 

  
 

 
Investigan ligas de multihomicidios 
Las recientes masacres en Veracruz y Sinaloa, y la cometida ayer en Jalisco, pueden estar 

relacionadas y es posible que tengan de fondo la ―lucha encarnizada‖ por el control de 
territorios entre el cártel de Sinaloa y otros grupos delincuenciales, aseguró el gobernador 

sinaloense, Mario López Valdez. (El Universal) 
 

 

 

 
El narco cimbra Guadalajara con 26 ejecuciones 
El hallazgo de 26 cadáveres dentro de tres vehículos abandonados en las inmediaciones 
del monumento de los Arcos del Milenio causó una amplia movilización de las 
corporaciones de seguridad de la ciudad. (Milenio)  

  
 

 

Arrojan zetas 26 cadáveres en Guadalajara 
Después de las seis horas de este jueves, presuntos sicarios del crimen organizado 
dejaron los cuerpos de 26 hombres en tres camionetas que abandonaron en las 
inmediaciones del paso a desnivel de los Arcos del Milenio, una de las zonas más 
transitadas de Guadalajara, Jalisco. (La Jornada) 

  
 

 
 

Crece 132% deuda de los municipios 
La deuda municipal en México aumentó 132% en términos reales en lo que va de la 
administración del presidente Felipe Calderón, de acuerdo con cifras de la Secretaría de 
Hacienda y Crédito Público (SHCP). Sólo 15 alcaldías municipales concentraron al tercer 
trimestre del año 40% de las obligaciones financieras netas de los ayuntamientos. (El 
Economista Digital) 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Viernes 25 de Noviembre de 2011 
 

 

 

 3 

  
 

 

Acuerdo para defender “perennidad del euro” 
Los dirigentes de las tres mayores economías de la zona euro, Angela Merkel, Nicolás 
Sarkozy y Mario Monti, se comprometieron el jueves a defender la `perennidad del euro` 

sin tocar al Banco Central Europeo (BCE) aun si modifican los tratados europeos.(El 
Financiero Digital) 

  
 

 

Terminó el ciclo de la actual estrategia anticrimen: Creel 
Santiago Creel Miranda, aspirante a la candidatura del PAN a la Presidencia, en 

conversación con Crónica Noticias TV afirma que el ciclo de la actual estrategia contra el 
crimen organizado ya terminó, y esboza un proyecto de seguridad ―no expansivo, sino 

preventivo‖, en el que se ataca por prioridades a los grupos de la delincuencia 
organizada. (Crónica) 

  
 

 

Amenazan a gobernadores 
El narcotráfico abandonó ayer 26 cuerpos en el centro de Guadalajara y lanzó una 
amenaza contra los gobernadores de Jalisco, Emilio González Márquez, y de Sinaloa, 
Mario López Valdez Malova. (Excélsior) 

 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 

 
 
INTOLERANCIA  

 Encabeza Rivera limpieza del Centro Histórico 
Un total de cien personas que forman parte del Programa ―Recolectores Voluntarios, Al Piso No‖ participaron en el 
inicio de la jornada de limpieza del Centro Histórico, el cual incluyó el lavado de la calle peatonal 5 de Mayo, con 
el propósito de mejorar la imagen urbana de uno de los sitios emblemáticos de la ciudad que registra mayor 

afluencia de personas. El presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, junto con regidores, funcionarios y 
secretarios del ayuntamiento encabezó estas acciones de limpieza que buscan mostrar un nuevo rostro de las 
calles del primer cuadro de la ciudad ante la visita de miles de turista durante el período vacacional. (Alejandro 
Camacho) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=85657  
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Inicia Rivera lavado del Centro Histórico de la ciudad para mejorar imagen urbana 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, inició el programa de limpieza y lavado de las 
principales calles del Centro Histórico de la capital, como parte de las acciones de mejora de la imagen urbana y 
que repercutirá en la captación de una mayor cantidad de turistas. Con jabón, agua y escobas el alcalde capitalino 

comenzó el lavado de la calle 5 de Mayo, lo que causó el beneplácito de los comerciantes de ésta, que es la 
principal calle peatonal de la capital; ―se predica con ejemplo‖, le gritaron algunos de los dueños de los negocios 
de la zona. (Javier Puga)   
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/25/puebla/mun107.php  

 
 

 
 

MILENIO  

 Repunta maltrato infantil en Puebla 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=85657
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/25/puebla/mun107.php
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El presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, reconoce que el maltrato infantil es un grave problema social, en 
el 2009 la tasa de homicidios en infantes en el estado de Puebla, creció hasta 16.5 por ciento, colocándolo en el 4 
lugar a nivel nacional, según estadísticas de la Organización de las Naciones Unidas (ONU), ya que 8 de cada 10 
mujeres poblanas desde su niñez han sufrido maltrato físico y sicológico. Durante la inauguración del Encuentro 

contra la Violencia y Abuso Infantil organizado por el gobierno municipal, a través del Sistema Municipal DIF, el 
alcalde capitalino subrayó que en el 2007 el primer estudio a nivel mundial sobre violencia infantil presentado por 
la ONU reveló que en América Latina mueren alrededor de 80 mil menores cada año, a causa del maltrato infantil, 
y 6 millones de niños sufren de violencia grave anualmente, mientras que alrededor de 2 millones menores son 
víctimas de abuso y explotación sexual. (Violeta García)  

http://impreso.milenio.com/node/9067875  
 
 

 
 
OPINION 

 Inaugura Eduardo Rivera Encuentro Contra la Violencia y Abuso infantil  
La ciudad que queremos no sólo son obras, luminarias, calles o puentes, la ciudad somos también las familias, los 
seres humanos, las niñas y niños; si queremos una mejor ciudad, tenemos que ser mejores personas y debemos 
cuidar a nuestra infancia, señaló el Presidente Municipal, Eduardo Rivera Pérez, al inaugurar el Encuentro contra 

la Violencia y Abuso Infantil, organizado por el Sistema Municipal DIF. En su mensaje, el Edil poblano informó que 
en el año 2007 el primer estudio a nivel mundial sobre violencia infantil presentado por la Organización de las 
Naciones Unidas (ONU), reveló que en América Latina mueren 80 mil menores cada año a causa del maltrato 

infantil y que más de 6 millones de niñas y niños sufren de violencia grave anualmente, mientras que alrededor 
de dos millones de menores son víctimas de abuso o explotación sexual. (Redacción)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=52282  
 

 
OPINION 

 Encabeza Eduardo Rivera limpieza de las calles del Centro Histórico 
El ayuntamiento de Puebla puso en marcha el programa ―Jornada de Limpieza de Recolectores Voluntarios‖, en el 
cual, los denominados pepenadores apoyan en la limpieza de las calles para mantener una imagen de una ciudad 
limpia de manera gratuita. Durante el arranque del programa, el secretario de Medio Ambiente, Alejandro Fabre 
Bandini explicó que hace un par de semanas 700 pepenadores decidieron sumarse a este proyecto con la única 
finalidad de contribuir de manera voluntaria en mantener la ciudad limpia. (Angélica Patiño) 
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=52283  

 
 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Eduardo Rivera limpiará las calles de Puebla con pepenadores 
Recolectores de basura de la zona de la ciudad, limpiarán las calles del Centro Histórico sin recibir un apoyo 

económico de parte del ayuntamiento de Puebla. Este apoyo, se encuentra dentro del programa ―Jornada de 
Limpieza de Recolectores Voluntarios‖, en el cual, los denominados pepenadores apoyan en la limpieza de las 
calles para mantener una imagen de una ciudad limpia. Durante el arranque del programa, el secretario de Medio 
Ambiente, Alejandro Fabre Bandini, explicó que hace un par de semanas 700 pepenadores decidieron sumarse a 
este proyecto con la única finalidad de contribuir de manera voluntaria  en mantener una ciudad limpia. (Angélica 
Patiño)  

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Eduardo-Rivera-limpiar%E1-

las-calles-de-Puebla-con-pepenadores&id_noticia=40317  
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 

http://impreso.milenio.com/node/9067875
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=52282
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=52283
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Eduardo-Rivera-limpiar%E1-las-calles-de-Puebla-con-pepenadores&id_noticia=40317
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Eduardo-Rivera-limpiar%E1-las-calles-de-Puebla-con-pepenadores&id_noticia=40317
http://www.contraparteinformativa.com/
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SINTESIS 

 Pondrán en marcha proyecto Centro Histórico Vivo  
Con el objetivo de revitalizar el primer cuadro de la ciudad el ayuntamiento de Puebla, a través de varias de sus 
dependencias, inicia el proyecto Centro Histórico Vivo, el cual reunirá actividades artísticas del 2 al 18 de 
diciembre de este año, señaló Patricia Sánchez Matamoros, directora del Instituto Municipal de Arte y Cultura. Los 
eventos estarán apuntalados por otras dos instituciones municipales: la del deporte y de la juventud, quienes 

aportan con la organización de actividades desde sus rubros. En el área de cultura se programaron actividades 
para toda la familia con la intención de que tanto visitantes como locales puedan apreciar de diferente manera 
esta zona histórica, la cual contará con mayor iluminación y vigilancia. (Joaquín Ríos Martínez) 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/esfera-cultural/1081-pondran-en-marcha-proyecto-centro-
historico-vivo-  
 

SINTESIS 

 Ocho de cada diez mujeres han sido maltratadas: DIF  
Ocho de cada 10 mujeres que han sufrido alguna agresión o maltrato repiten el padrón en sus hijos menores de 
edad, así lo reveló el Sistema DIF Municipal en el marco de la  inauguración del Encuentro contra la Violencia y 
Abuso Infantil que organizó dicha institución gubernamental. En este contexto, la directora de Atención y 
Prevención a la Violencia del Sistema Municipal DIF (Smdif), Claudia Patricia Chapa Garza, comentó que a nivel 
nacional Puebla como ciudad se coloca en el lugar 10 en cuanto a maltrato, violación y agresión en mujeres, y 

también ocupa la cuarta posición entre las localidades de los estados del sur de México. (Irene Díaz Sánchez) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/1087-ocho-de-cada-diez-mujeres-han-sido-maltratadas-dif  

 

 
 

CAMBIO 

 Presume Fabre programa de recolección de basura 
El secretario de Medio Ambiente y Servicios Públicos del Ayuntamiento de Puebla, Alejandro Fabre Bandini, 
informó que en mes y medio se ha recolectado más de una tonelada de desechos reciclables por parte de los 700 

recolectores voluntarios de la ciudad. Indicó que el Ayuntamiento no les otorga ningún pago por evitar que llegue 
más basura al Relleno Sanitario, pero que ellos llegan a ganar 84 pesos por cada tonelada que recolectan. Por su 
parte el alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, señaló que estas personas ya cuentan con Seguridad Social 
pues se afiliaron al Seguro Popular, donde el Ayuntamiento ayudó a hacer este trámite ya que muchas veces no 
cuentan con alguna identificación oficial. (Luz Elena Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/puebla/251111-le-puebla-lalo-deja-el-patrullero-777-para-

convertirse-en-el-barrendero.htm  
 

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Gobernación impide el congreso anual de payasos en Puebla 
La Secretaría de Gobernación municipal de Puebla impidió la realización en el zócalo de la capital del estado del 
congreso anual de payasos, que cada año tiene como sede este lugar, así como otros espacios públicos de la 
Comuna que también fueron negados, como el Teatro de la Ciudad. El vicepresidente de la asociación civil de 
payasos de Puebla, Miguel Ángel de la Rosa, sostuvo que el encuentro reunió a más de 500 artistas de este oficio 
de diferentes partes de la República, como Veracruz, Tamaulipas, Chiapas y Jalisco.  (Javier Puga)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/25/puebla/mun207.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Entrega la Comuna 25 calles en el nororiente de la capital poblana 
El ayuntamiento de Puebla inauguró 25 nuevas calles en cinco diferentes colonias de la capital, esto como parte 

de su programa de pavimentación ―Mil Calles‖. La inversión realizada por la Comuna fue de 8 millones 930 mil 
pesos en la colocación de 17 mil 392 metros cuadrados de superficie en estas vialidades. Las colonias que fueron 
beneficiadas son Cerro del Marqués, Bosques de Santa Anita, Ampliación Historiadores, Tepeyac y El Salvador, 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/esfera-cultural/1081-pondran-en-marcha-proyecto-centro-historico-vivo-
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/esfera-cultural/1081-pondran-en-marcha-proyecto-centro-historico-vivo-
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/1087-ocho-de-cada-diez-mujeres-han-sido-maltratadas-dif
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/puebla/251111-le-puebla-lalo-deja-el-patrullero-777-para-convertirse-en-el-barrendero.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/puebla/251111-le-puebla-lalo-deja-el-patrullero-777-para-convertirse-en-el-barrendero.htm
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/25/puebla/mun207.php
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esto al nororiente de la capital del estado. (Javier Puga)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/25/puebla/mun306.php  

 

 
 

MILENIO  

 La Angelópolis ya utilizó crédito por 200 millones 
La administración capitalina ya dispuso los 200 millones de pesos provenientes de la línea de crédito aprobada por 
el Cabildo a mediados de año, reveló el tesorero municipal, Arturo Botello Vargas. Indicó que el monto total fue 

solicitado a Grupo Financiero Banorte el pasado 3 de noviembre y comenzará a utilizarse en las semanas 
siguientes para el pago de obras públicas que actualmente están en ejecución. Entrevistado por Milenio Diario, no 
descartó que otra fracción del monto se destine al pago de acciones que no logren terminarse antes del 31 de 

diciembre y deban liquidarse en el próximo ejercicio fiscal; mientras que el resto, expuso, se usará en los 
proyectos de 2012. (Guillermo Castillo)  
http://impreso.milenio.com/node/9067927  

 
MILENIO  

 Coremun reducirá el predial a recicladores 
Los poblanos que ejerzan acciones de reciclado, podrían gestionar reducciones en el pago de impuesto predial, 
sostuvo el secretario de Medio Ambiente y Servicios Públicos (Smasp), Alejandro Fabre Bandini. Señaló que al 
igual que en otras ciudades del país, dicha disposición existe en el Código Reglamentario Municipal (Coremun) 
como ―acciones de beneficio social‖; sin embargo, aseguró que la misma no es frecuentada por la gente de la 

Angelópolis. Sin ahondar en el tema, expuso que las autoridades han puesto en la balanza el mantener o no esta 
disposición como un incentivo para que los poblanos se integren a la cultura del reciclado. (Guillermo Castillo)  

http://impreso.milenio.com/node/9067921  
MILENIO  

 Entrega comuna 25 calles asfaltadas, quedan 975 más 
En total de 25 nuevas calles pavimentadas fueron inauguradas por el Ayuntamiento este día, en beneficio directo 
de más de dos mil vecinos de las colonias Cerro del Marquez, Bosques de Santa Anita, Ampliación Historiadores, 
Tepeyac y El Salvador. Como parte de las acciones del Programa ―1000 Calles‖ se inauguraron estas nuevas 
vialidades, en las que se invirtieron de manera global 8 millones 930 mil 43 pesos en la intervención de 17 mil 

392.65 metros cuadrados de superficie. En la colonia Bosques de Santa Anita se entregó la pavimentación de la 
calle 46 norte y 110 oriente, en la que se destinaron 2 millones 575 mil 236 pesos en beneficio de 619 vecinos de 
la zona y se intervinieron 5 mil 569.33 metros cuadrados de superficie lo que equivale a 8 nuevas vialidades. 
(Redacción)  

http://impreso.milenio.com/node/9067920  
 

 
 
E-CONSULTA 

 Entrega el Ayuntamiento 25 nuevas calles pavimentadas por 9 mdp 
Un total de 25 nuevas calles pavimentadas fueron inauguradas por el Ayuntamiento este jueves, en beneficio 
directo de más de dos mil vecinos de las colonias Cerro del Márquez, Bosques de Santa Anita, Ampliación 
Historiadores, Tepeyac y El Salvador. Como parte de las acciones del Programa ―1000 Calles‖ se inauguraron 

estas nuevas vialidades, en las que se invirtieron de manera global 8 millones 930 mil 43 pesos en la intervención 
de 17 mil 392.65 metros cuadrados de superficie. (Redacción)   
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=22205:entrega-el-ayuntamiento-25-
nuevas-calles-pavimentadas-por-9-mdp&Itemid=332  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Confían en el Ayuntamiento en llegar a 300 calles pavimentadas este viernes  
Autoridades del Ayuntamiento de Puebla entregaron otras 25 vialidades rehabilitadas del programa de 
pavimentación ―Mil Calles‖ en cinco colonias del nororiente de la capital, en las que se invirtieron 8.9 millones de 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/25/puebla/mun306.php
http://impreso.milenio.com/node/9067927
http://impreso.milenio.com/node/9067921
http://impreso.milenio.com/node/9067920
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=22205:entrega-el-ayuntamiento-25-nuevas-calles-pavimentadas-por-9-mdp&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=22205:entrega-el-ayuntamiento-25-nuevas-calles-pavimentadas-por-9-mdp&Itemid=332
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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pesos. El secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, Felipe Velázquez Gutiérrez, señaló que estas 25.76 
calles que se inauguraron en diferentes puntos de la ciudad beneficiarán a 2 mil 157 habitantes de manera directa 
y a 10 mil indirectamente. (Julio César Morales) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=145106:confían-en-el-

ayuntamiento-en-llegar-a-300-calles-pavimentadas-este-viernes&Itemid=534  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Presentan el programa municipal “Centro Histórico Vivo” 
Con la finalidad de consolidar la activación del centro de la ciudad, el Instituto Municipal del Deporte (IMD), 

llevará a cabo actividades que van desde la instalación de un gimnasio al aire libre hasta la organización de 
torneo de cachibol. Así lo dio a conocer la directora de dicho organismo, Sandra Ximena Mata Zenteno, al 
presentar de manera conjunta con otras dependencias del municipio, el programa denominado ―Centro Histórico 

Vivo‖. (Ernesto Romero) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=145116:presentan-el-programa-
municipal-―centro-histórico-vivo‖&Itemid=580  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Prevén ahorro de 20 mdp anuales al instalar medidores en alumbrado público  
El Ayuntamiento de Puebla podría ahorrar hasta 20 millones de pesos anuales en su facturación de electricidad al 
instalar medidores en las luminarias de la capital debido a que actualmente se carece de esta servicio en la capital 
señaló el Secretario de Medio Ambiente y Servicios Públicos, Alejandro Fabre Bandini. El funcionario señaló que la 

comuna eroga anualmente 100 millones de pesos por concepto de electrificación para el alumbrado público debido 

a que no se tiene una cifra exacta de la energía que se utiliza en cada lámpara. (Julio César Morales) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=145093:prevén-ahorro-de-20-
mdp-anuales-al-instalar-medidores-en-alumbrado-público&Itemid=534  

 
 

IMAGEN POBLANA 

 Revivirá Comuna el Centro Histórico 
Con la finalidad de fortalecer las acciones que las diferentes dependencias municipales efectúan y consolidar la 

activación del primer cuadro de la ciudad, el Ayuntamiento presentó el programa ―Centro Histórico Vivo‖. Este 
programa busca revitalizar la parte histórica de la ciudad para que poblanos y visitantes disfruten del primer 
cuadro de la capital, a través de  trabajos interdisciplinarios entre diferentes dependencias del Ayuntamiento 
como el Instituto de Arte y Cultura, el Instituto Municipal del Deporte y el Instituto Municipal de la Juventud. 

(Imagen) 
http://www.imagenpoblana.com/2011/revivira-comuna-el-centro-historico  

 
 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Puebla ocupa cuarto lugar en homicidios contra niños 
En los últimos 5 años la violencia en contra de los menores de edad se incrementó 16 por ciento, lo cual ha 

colocado al estado en el cuarto lugar a nivel nacional con casos de violencia infantil. Así lo dio a conocer el 
Sistema DIF Municipal, al inaugurar el "Encuentro contra la Violencia y Abuso Infantil‖, donde se informó que de 
acuerdo a las últimas estadísticas, de 2009 a la fecha, creció 16.5 por ciento el número de homicidio contra los 
niños. (Angélica Patiño)  

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Puebla-ocupa-cuarto-lugar-en-
homicidios-contra-ni%F1os&id_noticia=40319  
 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Se ofende Luis Mora de acusaciones de corrupción en su contra 
Por atreverse a señalar actos de corrupción en el área de Normatividad y Regulación Comercial, vecinos del Barrio 

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=145106:confían-en-el-ayuntamiento-en-llegar-a-300-calles-pavimentadas-este-viernes&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=145106:confían-en-el-ayuntamiento-en-llegar-a-300-calles-pavimentadas-este-viernes&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=145116:presentan-el-programa-municipal-
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=145116:presentan-el-programa-municipal-
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=145093:prevén-ahorro-de-20-mdp-anuales-al-instalar-medidores-en-alumbrado-público&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=145093:prevén-ahorro-de-20-mdp-anuales-al-instalar-medidores-en-alumbrado-público&Itemid=534
http://www.imagenpoblana.com/2011/revivira-comuna-el-centro-historico
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Puebla-ocupa-cuarto-lugar-en-homicidios-contra-ni%F1os&id_noticia=40319
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Puebla-ocupa-cuarto-lugar-en-homicidios-contra-ni%F1os&id_noticia=40319
http://www.contraparteinformativa.com/
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de Analco serán denunciados por difamación. El titular del área, Luis Mora Velasco, adelantó que ante las 
acusaciones en su contra, el funcionario ya estudia la presentación de una denuncia penal en contra de los  más 
de 100 vecinos de Analco, pues aseguró que no permitirá que   un grupo de personas lo acusen acciones ilegales. 
En entrevista tras la queja de los habitantes de esta zona que exigen la clausura definitiva de los  17 antros del 

lugar, Mora Velasco molesto aclaró que en ningún momento ha recibido un apoyo económico de parte de los 
dueños de estos establecimientos para reabrirlos o en su caso solapar la venta indiscriminada de alcohol a 
menores de edad. (Angélica Patiño)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Se-ofende-Luis-Mora-de-
acusaciones-de-corrupci%F3n-en-su-contra&id_noticia=40316   
 

 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 

E-CONSULTA 

 Prevén inversión de 100 mdp para rehabilitar inmuebles en el Centro 
El gobernador Rafael Moreno Valle anunció que su administración recibirá el 6 de diciembre la certificación del 
Desarrollo Urbano Integral Sustentable (DUIS) por parte de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), para la 
rehabilitación de inmuebles en el Centro Histórico, en los que se invertirán 100 millones de pesos. Expuso que la 

Secretaría de Administración tiene un registro de las propiedades del estado en el Centro Histórico para su 
remodelación, ya que algunos están en condiciones deplorables. (Jesse Brena)   

http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=22193:prev%C3%A9n-
inversi%C3%B3n-de-100-mdp-para-rehabilitar-inmuebles-en-el-centro&Itemid=332  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Enfrentamiento en „La Fayuca‟ deja un lesionado; testigos reportan balazos  
La disputa de espacios entre grupos antagónicos del mercado Jorge Murad Macluf, ―La Fayuca‖, derivó la tarde de 
este jueves en un conflicto en el que salieron a relucir los golpes y los disparos con armas de fuego; se reportó un 
lesionado y ningún detenido. Minutos antes de las 16:00 horas, Rafael y Enrique Olvera Flores se enfrentaron con 
Jesús Reyes, un vendedor de piratería que compró un local contiguo, situación que generó los problemas entre 

ellos. (Ozair Viveros) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&viw=item&id=145114:enfrentamiento-en-‗la-

fayuca‘-deja-un-lesionado-testigos-reportan-balazos&Itemid=551       
 

 

 

 
PUEBLA ONLINE 

 Así se enriqueció la cacique del tianguis de Analco 
En la disputa por el control del tianguis de fin de semana en Analco, ha salido a la luz la forma en que una de las 
comerciantes ha acumulado bienes a punta de cuotas y amenazas.  La historia de Teresa García Flores la cuentan 
así: Hace 12 años llegó con su tía a participar como artesana, a los 8 años tiene diferencias con su tía y se queda 
con los puestos asignados en la zona de Analco. Es originaria y nativa de Ixhuatlancillo, Veracruz. (Redacción)   
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=20010:collage-analco&Itemid=125  
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Se-ofende-Luis-Mora-de-acusaciones-de-corrupci%F3n-en-su-contra&id_noticia=40316
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Se-ofende-Luis-Mora-de-acusaciones-de-corrupci%F3n-en-su-contra&id_noticia=40316
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=22193:prev%C3%A9n-inversi%C3%B3n-de-100-mdp-para-rehabilitar-inmuebles-en-el-centro&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=22193:prev%C3%A9n-inversi%C3%B3n-de-100-mdp-para-rehabilitar-inmuebles-en-el-centro&Itemid=332
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&viw=item&id=145114:enfrentamiento-en-'la-fayuca'-deja-un-lesionado-testigos-reportan-balazos&Itemid=551
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&viw=item&id=145114:enfrentamiento-en-'la-fayuca'-deja-un-lesionado-testigos-reportan-balazos&Itemid=551
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=20010:collage-analco&Itemid=125
http://e-consulta.com/puebla/index.php
http://www.pueblaonline.com.mx/
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 El Ayuntamiento de Puebla entrega 26 calles pavimentadas al norte de la ciudad; avanza el Programa Mil 
Calles. Eduardo Rivera Pérez dice que antes de su primer informe de labores estarían listas y hoy van a 
entregar 17 calles  pavimentadas, dando un total de 700. 

 México es un país de alto turismo sexual, se dijo en un foro del DIF municipal por parte de una especialista 

nacional.  
 Al menos 80 mil menores mueren por maltrato en el mundo, dijo el alcalde Eduardo Rivera Pérez.    

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 Puebla dentro de los primeros índices de la violencia intrafamiliar. 

 

 

F e r n a n d o  M a l d o n a d o /  I r m a  S á n c h e z   

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  9 8 . 7  F M  y  1 2 5 0  A M   

 
 Autoridades del Ayuntamiento de Puebla entregaron otras 25 vialidades rehabilitadas del programa de 

pavimentación Mil Calles en cinco colonias del nororiente de la capital, en las que se invirtieron 8.9 millones 
de pesos. 

 Con la finalidad de consolidar la activación del centro de la ciudad, el Instituto Municipal del Deporte (IMD), 

llevará a cabo actividades que van desde la instalación de un gimnasio al aire libre hasta la organización de 

torneo de cachibol. Así lo dio a conocer la directora de dicho organismo, Sandra Ximena Mata Zenteno, al 
presentar de manera conjunta con otras dependencias del municipio, el programa denominado Centro 
Histórico Vivo. 

 El Ayuntamiento de Puebla podría ahorrar hasta 20 millones de pesos anuales en su facturación de 
electricidad al instalar medidores en las luminarias de la capital debido a que actualmente se carece de esta 
servicio en la capital señaló el Secretario de Medio Ambiente y Servicios Públicos, Alejandro Fabre Bandini. 

 

 
ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n   

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 

 Con el objetivo de hacer de Puebla una ciudad más atractiva y limpia, el Ayuntamiento de Puebla inicio una 
ornada de aseo en las calles de esta ciudad. 

 

 

F e r n a n d o  C r i s a n t o   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 
 Mil 500 pepenadores serán incorporados al programa Jordana de Limpieza de ―Recolector Voluntario‖ para 

limpiar las calles de la capital. 
  

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 En la AECO el gobernador ratifica que será histórica la inversión en obras. 
 El CCE dice que disparan los costos por los custodios de las mercancías ante los robos. 

 Sobre la discreción para el tema de los juzgados es algo que muchas ocasiones no es como se necesita, 
esto sobre todo en el caso de las violaciones ya que se da discriminación para las mujeres. 

 Ayer en la colonia Historiadores se inauguraron varias calles. 

javascript:envivo()
http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
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 Puebla limpia ayer se dio en la calle 5 de de mayo.  

 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 El 82% de los adultos consideran normal el uso de la violencia para educar a los hijos, asi lo señalo el 
presidente municipal Eduardo Rivera quien considero que las cifras como esta son alarmantes por lo que 

señalo que es necesario se fortalezca a la familia garantizando la protección de los pequeños, lo anterior 
durante su participación en el foro Encuentro contra la violencia y abuso infantil. 

 Liliana Ortiz de Rivera comento que de lo que va de la administración se ha registrado 44 casos de 
violencia contra menores y agrego que este incremento se suma a los problemas del bullying por lo que es 
necesario atender de inmediato este problema  

  

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 
 Recolectores voluntarios entre ellos el presidente municipal Eduardo Rivera limpiaron calles del Centro 

Histórico, participaron más de 100 personas preocupadas por la imagen de la imagen de la capital  
 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 
 Combatir la violencia contra las mujeres es tarea de todos Puebla es el quinto estado donde las mujeres 

son mas maltratadas, sin embargo, es uno de los primeros en llevar a cabo acciones contundentes en el 
combate a la violencia, como en la obtención de la certificación del sistema de gestión de equidad de 
género. 

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 

 

 
 

EL SOL DE PUEBLA 

 Inauguran el CRIT de Puebla 
"En este México nuestro que tanto sufre, donde hay tanta maldad, donde hay tanta gente que hace tanto mal, 
necesitamos más gente que haga tanto bien", manifestó ayer al iniciar una gira por Puebla el presidente de la 
República, Felipe Calderón Hinojosa.  Acompañado por el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, sin hacer 
una mención directa a su guerra contra el crimen organizado, convocó a los mexicanos a sembrar "semillas 
buenas" para conseguir un país mejor. "Les pido luchar y trabajar por la terrible realidad que muchos millones de 

mexicanos vivimos", abundó en sus comentarios sobre la realidad de México.   (Iván Tirzo) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2322148.htm  
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Violencia hacia mujeres frena el desarrollo: FCH 

Felipe Calderón Hinojosa, presidente de México, reconoció que uno de los obstáculos más grandes para el 
crecimiento del país es la desigualdad y la violencia en contra de las mujeres.  Durante su visita a Puebla para 
conmemorar el Día Internacional para la Eliminación de la Violencia en contra de la Mujer, evento que reunió a 
féminas de todas las entidades del país, el mandatario dijo que de acuerdo con la Encuesta Nacional sobre la 
Dinámica de las Relaciones en los Hogares (Endireh), el 67 por ciento de las mujeres con más de 15 años ha 

sufrido violencia.  (Maritza Mena)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2322144.htm   

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2322148.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2322144.htm
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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EL HERALDO 

 Arremete Doger contra López Zavala 
El diputado local por el Partido Revolucionario Institucional (PRI), Enrique Doger Guerrero, revivió su oposición 
contra Javier López Zavala y dijo que un chiapaneco no debe ser candidato a una senaduría por el estado de 

Puebla, tal como lo increpó en 2010 cuando el segundo fue abanderado al gobierno del estado.  En entrevista, el 

también ex alcalde de la capital de Puebla apuntó que la decisión del Comité Ejecutivo Nacional priista para ceder 
una posición en la fórmula por el Senado de la República a Nueva Alianza fue una mala decisión que ahora limita 
las aspiraciones de los militantes del partido tricolor. (Jorge Pérez) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=38805:arremete-doger-
contra-lopez-zavala&catid=60:politica&Itemid=121  
 

 

EL HERALDO 

 Advierte diputada del PRI votará por izquierda en 2012 
La diputada federal del PRI, Blanca Estela Jiménez Hernández, advirtió que no sólo votaría por otro partido, sino 
que además haría proselitismo a favor de la izquierda en las elecciones del 2012, si la dirigencia nacional priista 
insiste en mantener los términos de la alianza con el Panal y Verde Ecologista, en el estado de Puebla.  "Estoy 
demasiado inconforme con este acuerdo que se tuvo con Nueva Alianza, porque definitivamente nos roba 

posiciones políticas para las mujeres y los jóvenes. Fue un acuerdo muy perverso; porque en algunos distritos el 

Partido Nueva Alianza irá en contra del PRI, mientras que en Ajalpan y Zacapoaxtla vamos a ir juntos. Por eso 
estoy convencida de que se trata de una alianza injusta y perversa", dijo.  (Alfredo Placencia)   
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=38804:advierte-diputada-
del-pri-votara-por-izquierda-en-2012&catid=60:politica&Itemid=121  
 
 
EL HERALDO 

 Aprueban diputados "golpe" a información 
Con 38 votos, el Congreso del Estado aprobó por unanimidad la Ley de Ingresos del gobierno del estado, luego de 

que los diputados de las diferentes corrientes ideológicas no realizaran modificaciones al proyecto turnado por el 
Poder Ejecutivo. Ello durante una sesión legislativa que terminó en improperios y acusaciones entre diputados.  
Pese a la solicitud de los diputados José Juan Espinosa Torres (Movimiento Ciudadano) y Héctor Alonso Granados 

(Nueva Alianza) para que se realizaran modificaciones en lo particular, al final el proyecto para el cobro de 
impuestos y servicios del estado pasó tal como lo turnó el gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas.  (Jorge Pérez)  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=38803:aprueban-
diputados-golpe-a-informacion&catid=60:politica&Itemid=121  
 

 

 
 

SINTESIS 

 DIF creará 117 nuevas estancias para adultos mayores  
El Sistema Estatal DIF (SEDIF) planea la creación de 117 nuevas estancias de día para atender a adultos mayores 
del estado en materia jurídica, médica, psicológica y de desarrollo, reveló Mónica Lara Sánchez, jefa del programa 

de Adulto Mayor del organismo. El anuncio lo hizo durante la entrega de 50 pares de zapato para ancianos 

diabéticos, los cuales donó la empresa Zapato Guante. En Puebla hay actualmente un centenar de estancias de 
día, las cuales son insuficientes para atender a este sector de la población. De ahí la necesidad de ampliar la 
infraestructura para atender a este sector vulnerable de la población. (Claudia Aguilar) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/1082-dif-creara-117-nuevas-estancias-para-adultos-
mayores  
 

 

SINTESIS 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=38805:arremete-doger-contra-lopez-zavala&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=38805:arremete-doger-contra-lopez-zavala&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=38804:advierte-diputada-del-pri-votara-por-izquierda-en-2012&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=38804:advierte-diputada-del-pri-votara-por-izquierda-en-2012&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=38803:aprueban-diputados-golpe-a-informacion&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=38803:aprueban-diputados-golpe-a-informacion&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/1082-dif-creara-117-nuevas-estancias-para-adultos-mayores
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/1082-dif-creara-117-nuevas-estancias-para-adultos-mayores
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 No habrá pista de hielo, ni villa navideña: Mata Zenteno  
El tema económico es la principal causa que orilló al Instituto Municipal del Deporte a no realizar la pista de hielo 
y villa navideña, las cuales serán suplantadas por la colocación de 30 cabañas, que se ubicarán en distintos 
escenarios de la capital, y en donde se desarrollarán actividades recreativas para los niños. ―Platicamos con el 

presidente municipal Eduardo Rivera Pérez y se optó por no realizar la villa mágica, sin embargo, en breve 
presentaremos otras actividades que podrán disfrutar los poblanos‖, dijo Ximena Mata Zenteno, directora del 
IMD, quien dejo en claro que con las nuevas actividades que anunciarán los poblanos podrán tener otra navidad 
diferente. (Alma Liliana Velázquez) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/deportes/38-deportes/1085-no-habra-pista-de-hielo-ni-villa-navidena-

mata-zenteno  

 
 
 

 
 
INTOLERANCIA  

 En terapia intensiva, el CREE 
Mientras se tiraba la casa por la ventana en la inauguración del CRIT en Puebla, del otro lado de la ciudad cientos 
de pacientes y terapistas del Centro de Rehabilitación y Educación Especial (CREE) ni siquiera tienen agua y 
trabajan bajo estructuras a punto del colapso por la falta de apoyo de los gobiernos federal y estatal. Esas son las 
condiciones en las que son tratados miles de niños discapacitados, quienes toman sus terapias en malas 

condiciones, todo por la falta de apoyo y por enfocar recursos públicos a instituciones privadas, aseguraron 

terapistas de la institución pública. (Jorge Castillo)   
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=85668  

 
INTOLERANCIA  

 Se enternece Calderón en la apertura del CRIT 

El presidente de México se conmovió hasta el tuétano. Quizás fue el ―Yo no te pido la luna‖ de Daniela Romo con 
su playback al infinito, con sus brinquitos de mujer santa o la bondad casi innata y metafísica del ―Choby‖ 
Fernando Landeros, presidente de la Fundación Teletón, a quien el presidente le arrancó una húmeda mirada 
cuando lo reconoció como un hombre bueno, o las tres horas de traslado del indígena Fausto Mendoza de 
Tlacotepec de Benito Juárez para llegar a su trabajo. Lo cierto es que Calderón Hinojosa, al menos ayer, durante 
la inauguración del CRIT de Puebla, dejó el corsé de sus empeños y se mostró relajado. (Mario Martell)  

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=85667  

 
INTOLERANCIA  

 Conservan candados en materia de transparencia 
 La ley de ingresos se aprobó sin sobresaltos por la mayoría legislativa.  El debate fue intenso a la hora de votarse 

la iniciativa de ley de ingresos.  El diputado José Juan Espinosa Torres y el legislador Héctor Alonso se enfrascaron 
en un debate que derivó en acusaciones ad hominen. Pero la demanda social por parte de organizaciones como el 
Capítulo Puebla de la Asociación Mexicana de Derecho a la Información AC (Amedi) para que se eliminen los 
―candados‖ y el costo de las copias certificadas cuando se solicite información relativa a la documentación 
comprobatoria del gasto público. (Mario Martell)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=85666  

 

 
 

CAMBIO 

 En tiempo récord entrega Moreno Valle el CRIT 
Al inaugurar el Centro de Rehabilitación Infantil Teletón (CRIT), Rafael Moreno Valle defendió la inversión del 
gobierno estatal y la participación de los partidos políticos para la construcción del inmueble, la creación del fondo 
de funcionamiento para los próximos 10 años y la donación del terreno de 6 hectáreas. (Elvia García)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/251111-eg-politica-en-tiempo-r-cord-entrega-

moreno-valle-el-crit.htm  

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/deportes/38-deportes/1085-no-habra-pista-de-hielo-ni-villa-navidena-mata-zenteno
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/deportes/38-deportes/1085-no-habra-pista-de-hielo-ni-villa-navidena-mata-zenteno
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=85668
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=85667
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=85666
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/251111-eg-politica-en-tiempo-r-cord-entrega-moreno-valle-el-crit.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/251111-eg-politica-en-tiempo-r-cord-entrega-moreno-valle-el-crit.htm
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CAMBIO 

 Aprueban Ley de Ingresos con error que costara 4 mdp 
Una confusión de los legisladores al momento de votar en lo particular la Ley de Ingresos 2012 del Ejecutivo 
provocó que los diputados disminuyeran de 190 pesos a 110 el costo de la expedición de una copia certificada de 
acta de nacimiento. Este error constará al estado 4 millones de pesos en sus ingresos, según una estimación 
extraoficial realizada por la Secretaría de Finanzas. Ayer, durante la Sesión Ordinaria en la que se votó la Ley de 
Ingresos, el diputado panalista Héctor Alonso pidió que se reservara el artículo 14 de la iniciativa, para que el 

cobro de ―servicio urgente de expedición de actas o copias certificadas de actas de nacimiento‖ se disminuyera en 

43 por ciento. (Viridiana Lozano)  
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/251111-vl-politica-aprueban-ley-de-ingresos-con-
error-que-costara-4-mdp.htm  
 

CAMBIO 

 El Congreso peleará por un presupuesto de 194 millones 
El presidente de la Gran Comisión del Congreso del estado, Guillermo Aréchiga Santamaría, declaró que los 
legisladores pugnarán por que el presupuesto 2012 llegue a 194 millones de pesos, pues en la iniciativa de Ley de 
Egresos enviada por el Ejecutivo sólo están contemplados 70 por ciento de los recursos que necesita el Congreso 
para operar el próximo año. El diputado panalista dijo que será a partir de la próxima semana cuando la Comisión 

de Hacienda comience a analizar el Presupuesto de Egresos. (Viridiana Lozano)  
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/251111-vl-politica-el-congreso-pelear-por-un-
presupuesto-de-194-millones.htm  
 

CAMBIO 

 Baltazar, Aguilar, Flores y Coutiño ya son magistrados 
Tal como lo adelantó CAMBIO, el Pleno del Congreso local eligió por mayoría de votos a Joel Baltazar Cruz, 
Belinda Aguilar Díaz, Roberto Flores Toledano y Amador Coutiño Chavarría, como magistrados del Tribunal 
Superior de Justicia (TSJ). Belinda Aguilar, esposa del exsubsecretario jurídico de Gobernación, Jorge Francisco 
Díaz Gil, aceptó su falta de experiencia el Poder Judicial, al declarar que todos sus cargos los ha ejercido en el 
interior de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla. (Viridiana Lozano)   

http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/251111-vl-politica-baltazar-aguilar-flores-y-couti-o-
ya-son-magistrados.htm  
  

CAMBIO 

 Aréchiga avala reforma al sistema de pensiones del ISSSTEP 

El diputado panalista y exlíder del SNTE en Puebla, Guillermo Aréchiga Santamaría, se pronunció a favor de la 
reforma al Sistema Estatal de Pensiones que evitará el colapso del ISSSTEP y exigió que a la par se mejoren los 
servicios y las prestaciones de los trabajadores. La iniciativa que presentará la próxima semana el grupo 
parlamentario del PAN contempla un aumento de 10 por ciento a las cuotas 4 por ciento por parte de los 
trabajadores y 6 por ciento el gobierno estatal, demás de aumentar cinco años la edad mínima de retiro 
estableciéndola en 65 años. Estas modificaciones darán un respito al instituto por los próximos 25 años. (Viridiana 

Lozano)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/251111-vl-politica-ar-chiga-avala-reforma-al-sistema-
de-pensiones-del-issstep.htm  
 

CAMBIO 

 Doger se reúne con su estructura 
El diputado local del PRI, Enrique Doger Guerrero, se reunió con su estructura política para destacar que 
respetará sus decisiones personales en torno a la coyuntura de su partido de cara a las elecciones 2012, y 

refrendó su amistad y respeto a cada uno de sus colaboradores. Ayer por la mañana, en el hotel Camino Real, el 
expresidente municipal de Puebla desayunó con sus más cercanos colaboradores para celebrar los ocho años que 
llevan compartiendo el mismo proyecto, mismo que inició en 2003 cuando decidió lanzarse para alcalde de la 

capital poblana. (Yonabad Cabrera)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/251111-yc-politica-doger-se-re-ne-con-su-
estructura.htm  
 

http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/251111-vl-politica-aprueban-ley-de-ingresos-con-error-que-costara-4-mdp.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/251111-vl-politica-aprueban-ley-de-ingresos-con-error-que-costara-4-mdp.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/251111-vl-politica-el-congreso-pelear-por-un-presupuesto-de-194-millones.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/251111-vl-politica-el-congreso-pelear-por-un-presupuesto-de-194-millones.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/251111-vl-politica-baltazar-aguilar-flores-y-couti-o-ya-son-magistrados.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/251111-vl-politica-baltazar-aguilar-flores-y-couti-o-ya-son-magistrados.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/251111-vl-politica-ar-chiga-avala-reforma-al-sistema-de-pensiones-del-issstep.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/251111-vl-politica-ar-chiga-avala-reforma-al-sistema-de-pensiones-del-issstep.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/251111-yc-politica-doger-se-re-ne-con-su-estructura.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/251111-yc-politica-doger-se-re-ne-con-su-estructura.htm
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LA JORNADA DE ORIENTE 

 Aprueba el Congreso Ley de Ingresos 2012 de Puebla por 54 mil millones de pesos 
El Congreso del estado aprobó la Ley de Ingresos 2012 de Puebla, la cual incluye recursos para el estado por 54 
mil 497 millones de pesos, así como una matriz integrada por padrones de contribuyentes que evitará la pérdida 
de recursos por incapacidad técnica recaudatoria o por evasión fiscal. El proyecto se analizó ayer en medio de una 

guerra de descalificaciones entre los diputados José Juan Espinosa Torres, de Movimiento Ciudadano (MC), y 

Héctor Alonso Granados, del Partido Nueva Alianza (Panal), que amenazó con terminar en un enfrentamiento 
físico, pero terminó en un abrazo de reconciliación entre ambos legisladores. (Mónica Camacho)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/25/puebla/pol203.php  

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Desecha el Congreso 11 propuestas para el Consejo Consultivo de la CDH 
El Congreso del estado rechazó a los 11 aspirantes que se registraron para integrar el Consejo Consultivo de la 
Comisión de Derechos Humanos del estado (CDH), al considerar que la mayoría no cuenta con el perfil para 
formar parte de ese órgano. El pleno del Poder Legislativo solicitó a la CDH emitir una segunda convocatoria para 
iniciar un nuevo proceso de selección, en el cual podrán participar los ciudadanos que se inscribieron en la 
primera contienda, de acuerdo con el coordinador de la bancada priista, José Luis Márquez Martínez. (Mónica 
Camacho) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/25/puebla/pol302.php  
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Los panistas arruinaron estúpidamente al país en 12 años, afirmó César Casino 
El investigador de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales de la UAP, César Cansino, advirtió que durante las 
próximas elecciones el voto de castigo será para el Partido Acción Nacional, por no ofrecer respuestas claras y 
contundentes a la ciudadanía en materia de seguridad, empleo y salud. ―El PRI saqueó al país en 70 largos años, 
pero el PAN arruinó estúpidamente al país en 12 años‖, acotó Cansino, durante su participación en el Coloquio 
Internacional de Estudios Mexicanos ―2012: elecciones en tiempo del cinismo y agravio‖, organizado por el 

Instituto de Ciencias Jurídicas (ICI). (Arturo Alfaro)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/25/puebla/pol504.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Inauguran RMV y Calderón instalaciones del CRIT en Puebla 

Tras inaugurar con el presidente Felipe Calderón Hinojosa el Centro de Rehabilitación Infantil Teletón (CRIT), el 
gobernador Rafael Moreno Valle expresó que Puebla comparte la visión del Ejecutivo federal de construir un país 
más justo, más equitativo y con oportunidades para todos, en especial para los niños con discapacidad, según un 
boletín oficial. Acompañado de su esposa, Martha Erika Alonso, presidente del Sistema DIF estatal, Moreno Valle 
precisó: ―llegó la hora de renovar la esperanza de miles de niños con discapacidad‖. ―Llegó la hora de unirnos 
alrededor de un fin común. Llegó la hora de hacer a un lado nuestras diferencias ideológicas o partidistas para 
apoyar las causas más nobles de Puebla y de México‖. (Martín Hernández)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/25/puebla/pol402.php  

 

 
 

MILENIO  

 RMV pide renovar la esperanza en el país 
Con un llamado a la unidad a favor de un objetivo común y a renovar esperanzas, el gobernador Rafael Moreno 
Valle se congratuló con la puesta en marcha del Centro de Rehabilitación Infantil Teletón (CRIT) en Puebla. ―Dicen 
que la diferencia entre un político y un estadista es que un político siempre está pensando en las próximo 
elecciones, mientras que el estadista está pensando en las próximas generaciones‖, afirmó tras realizar el corte 
de listón junto con el presidente Felipe Calderón y el titular de la Fundación Teletón, Fernando Landeros. 

(Tonatiuh Avelino)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/25/puebla/pol203.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/25/puebla/pol302.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/25/puebla/pol504.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/25/puebla/pol402.php
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http://impreso.milenio.com/node/9067893  
 

MILENIO  

 La Angelópolis ya utilizó crédito por 200 millones 
La administración capitalina ya dispuso los 200 millones de pesos provenientes de la línea de crédito aprobada por 
el Cabildo a mediados de año, reveló el tesorero municipal, Arturo Botello Vargas. Indicó que el monto total fue 

solicitado a Grupo Financiero Banorte el pasado 3 de noviembre y comenzará a utilizarse en las semanas 
siguientes para el pago de obras públicas que actualmente están en ejecución. Entrevistado por Milenio Diario, no 
descartó que otra fracción del monto se destine al pago de acciones que no logren terminarse antes del 31 de 

diciembre y deban liquidarse en el próximo ejercicio fiscal; mientras que el resto, expuso, se usará en los 
proyectos de 2012. (Guillermo Castillo)  
http://impreso.milenio.com/node/9067927  
 

MILENIO  

 Exige FCH a funcionarios olvidar cultura del acoso 

Luego de afirmar que la desigualdad de género y la violencia contra la mujer son obstáculos para el desarrollo del 
país, el presidente de la República, Felipe Calderón Hinojosa, exigió que los funcionarios de gobierno ―se olviden 
de la cultura del acoso‖. Sostuvo que la instrucción atañe a todos los niveles de autoridad; no obstante, hizo un 
llamado específico para aquellas féminas militares que sean hostigadas por sus superiores jerárquicos. Previo al 
Día Internacional por la Eliminación de la Violencia contra las Mujeres, que se conmemora este viernes, les pidió 
que reporten ese tipo de casos directamente a la Oficina de Presidencia y a sus órganos de control interno. 

Declaró que resulta necesario erradicar aquella cultura que no reconoce el trabajo de las mexicanas y modificar el 

panorama en el que los hombres son incapaces de entender la gravedad de atentar contra una mujer. (Guillermo 
Castillo)  
http://impreso.milenio.com/node/9067880  

 
MILENIO  

 Nombra Congreso a 4 nuevos magistrados 
El Congreso del estado aprobó la designación de Belinda Aguilar Díaz, Amador Coutiño Chavarría, Joel Baltazar 
Cruz y Roberto Flores Toledano como nuevos magistrados del Tribunal Superior de Justicia (TSJ), quienes 

permanecerán en la institución por un periodo de dos años. La designación se debe a la salida voluntaria de Elba 
Rojas Bruschetta, Gerardo Villar Borja, José Alejandro García Rosas y Leonardo Tecua Petla, quienes en julio 
pasado dejaron vacantes cuatro espacios en el órgano colegiado. (María Pineda)  
http://impreso.milenio.com/node/9067868  

 
MILENIO  

 Advierte Doger que Zavala no debe ser candidato al Senado 
Nuevamente el diputado Enrique Doger Guerrero criticó la designación de Javier López Zavala como candidato al 
Senado por parte del PRI, ya que dijo, la posición sólo es un ―consuelo‖ para el excandidato a la gubernatura. El 

también aspirante a la Cámara Alta precisó que no está en contra de que López Zavala sea el abanderado de su 
partido, pero que la ciudadanía ya demostró su rechazo a ese proyecto político y no es justo que un ―chiapaneco‖ 
intente representar al estado. (María Pineda)  
http://impreso.milenio.com/node/9067863  

 

 
 
OPINION 

 Descarta Mario Riestra que PAN este molesto con PANAL 
El PAN no considera una traición las aspiraciones que tienen algunos legisladores de Nueva Alianza para buscar 

una senaduría o diputación en el 2012, dijo el coordinador de la bancada de Acción Nacional, Mario Riestra Piña. 
De esta manera, rechazó que su partido esté molesto con Nueva Alianza respecto al convenio de coalición que 
hizo con el PRI rumbo al otro año, pues recordó que en su momento se hicieron los acuerdos con el instituto del 
Panal para integrar la coalición Compromiso por Puebla que los llevó al triunfo en el 2010. (Jesús Lemus)  

http://impreso.milenio.com/node/9067893
http://impreso.milenio.com/node/9067927
http://impreso.milenio.com/node/9067880
http://impreso.milenio.com/node/9067868
http://impreso.milenio.com/node/9067863
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http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=52292  
 
OPINION 

 No descarta Gali López buscar diputación federal en 2012 
Sigue creciendo en el Congreso del Estado la lista de posibles diputados chapulines que tienen la intención de 
competir en la elección de 2012 como legisladores federales. En esta ocasión el perredista Antonio Gali López, no 

descartó que busque la postulación del Sol Azteca para pelear por un escaño en la Cámara Baja. El coordinador de 
los diputados locales del PRD, aseguró que tiene un trabajo realizado en el distrito 3 de Puebla local, lo que podría 
permitirle buscar la legislatura federal pero por el distrito 6.  Gali López expresó que más allá de sus intenciones 

políticas rumbo al 2012, primero está la labor que desempeña como legislador local; por lo tanto, esperará los 
tiempos para tomar una decisión sobre si competirá el otro año, cuanto también se renovarán senadurías y la 
Presidencia de México. (Jesús Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=52289  

 
OPINION 

 Zavala, un chiapaneco buscando representar a Puebla en el Senado: Doger 

Después de un año, el diputado local del PRI, Enrique Doger Guerrero, volvió a calificar a Javier López Zavala 
como un ―chiapaneco‖ que busca representar a Puebla pero ahora en el senado de la República durante las 
elecciones de 2012. Es importante precisar, que durante el proceso local de 2010, en diversas ocasiones el ex 
presidente municipal de Puebla y ex aspirante a la gubernatura en ese año, criticó que su partido impusiera a un 
chiapaneco como a López Zavala para pelear por la silla en Casa Puebla. (Jesus  Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=52288  

 
OPINION 

 Aprueban diputados Ley de Ingresos 2011 del estado  

Los diputados aprobaron en el desarrollo de la sesión del Congreso la Ley de Ingresos 2012 sin modificar el 
artículo 73 que plantea cobrar 80 pesos por cada copia certificada de la información que soliciten los poblanos a la 
Comisión de Acceso a la Información Pública. Quien se manifestó en contra de la medida, fue el diputado de 
Movimiento Ciudadano, José Juan Espinosa Torres, quien propuso bajar de 80 a 17 pesos el precio de las copias, 
pues aseguró que de no ser así, se afectará la participación de los poblanos al momento de solicitar información. 
(Jesús Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=52287  

 

 
 

E-CONSULTA 

 Buscan obligar por ley a diputados a sacar iniciativas de la congeladora 
Para evitar que las iniciativas presentadas en el Congreso de Puebla entren a la llamada ―congeladora‖, los 
diputados analizan incluir en la Ley Orgánica del Poder Legislativo artículos que obliguen a las comisiones a 
dictaminar las propuestas en un periodo máximo de 120 días naturales, ante el rezago que existe. El plazo, 
explicó el panista Juan Carlos Espina Von Roehrich, es para agilizar el trabajo en comisiones y evitar el rezago. 
Las sanciones que pudieran recibir los diputados omisos, aún está a discusión y se determinará en la nueva Ley 
Orgánica del Poder Legislativo que se aprobará antes del 15 de diciembre. (Claudia Lemuz)   

http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=22200:buscan-obligar-por-ley-a-
diputados-a-sacar-iniciativas-de-la-congeladora&Itemid=332  
 
E-CONSULTA 

 Fracasa la designación de integrantes del Consejo Consultivo de la CDHE 
El Congreso local instruyó a la Comisión de Derechos Humanos del estado de Puebla a emitir una nueva 
convocatoria para nombrar a los integrantes del Consejo Consultivo de la Comisión de Derechos Humanos, porque 
ninguno de los 11 aspirantes actuales cumplieron con los requisitos y lograron la mayoría de votos de los 
diputados. Al revisar sus documentos, los legisladores detectaron que entre ellos mismos se propusieron o fueron 

postulados por comercios identificados como la "Papelería Licha". (Claudia Lemuz)   
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=22153:pide-congreso-a-cdh-emita-
convocatoria-para-integrar-consejo-consultivo&Itemid=332  

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=52292
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=52289
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=52288
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=52287
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=22200:buscan-obligar-por-ley-a-diputados-a-sacar-iniciativas-de-la-congeladora&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=22200:buscan-obligar-por-ley-a-diputados-a-sacar-iniciativas-de-la-congeladora&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=22153:pide-congreso-a-cdh-emita-convocatoria-para-integrar-consejo-consultivo&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=22153:pide-congreso-a-cdh-emita-convocatoria-para-integrar-consejo-consultivo&Itemid=332
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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E-CONSULTA 

 El voto de castigo será para el PAN en 2012, anticipa Cansino 
En las elecciones de 2012 el voto de castigo será para el Partido Acción Nacional (PAN) por no ofrecer respuestas 
claras y contundentes a la ciudadanía en materia de seguridad, empleo y salud, consideró el investigador de la 
Facultad de Derecho y Ciencias Sociales de la Benemérita  Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), César 
Cansino. El PRI saqueó al país en 70 largos años, pero el PAN arruinó estúpidamente al país en 12 años‖, acotó el 

académico. (Gerardo Rojas)   
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=22198:el-voto-de-castigo-

ser%C3%A1-para-el-pan-en-2012-anticipa-cansino&Itemid=332  
 
 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Se enfrentan diputados luego de aprobar la Ley de Ingresos estatal  
Durante la sesión pública ordinaria de este jueves, los legisladores locales, aprobaron la Ley de Ingresos del 
Estado de Puebla para el ejercicio fiscal 2012, misma que no contempla nuevos impuestos, pero si va por los 
ciudadanos incumplidos que no paguen el control vehicular a tiempo, quienes tendrán que liquidar su respectivo 
reemplacamiento. En ese mismo tenor, el Diputado Local del Movimiento Ciudadano, José Juan Espinosa Torres, 
utilizó la tribuna para inconformarse por el dictamen presentado en la Comisión de Hacienda, mismo que según el 

legislador, excluyó las propuestas de su instituto político para disminuir el Impuesto sobre la Nómina, ya que este 
principalmente afecta al sector empresarial y de turismo. (Leonardo Torixa) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=145087:se-enfrentan-diputados-
luego-de-aprobar-la-ley-de-ingresos-estatal&Itemid=535  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Desaforarán en „fast track‟ a edil de Tlapa por asesinato de diputado  
Con un proceso ―fast track‖, el Congreso del Estado de Guerrero realizará este jueves tres distintas sesiones para 
dar entrada a los trámites y desaforar al alcalde de Tlapa, Willy Reyes Ramos, por su presunta autoría intelectual 

en el asesinato del diputado federal Moisés Villanueva de la Luz. El dictamen fue avalado la noche del miércoles 
en sesión de la Comisión Instructora, con lo que se dio entrada a la solicitud de procedencia presentada por la 
Procuraduría de Justicia de Guerrero (PJG). (Redacción) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=145098:desaforarán-en-‗fast-

track‘-a-edil-de-tlapa-por-asesinato-de-diputado&Itemid=555  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Ingresos propios del Gobierno aumentaron con respecto al 2010: RMV  
El gobernador Rafael Moreno Valle descartó que Puebla se ubique por debajo de la media nacional en la captación 

de impuestos, esto después de que el Instituto Mexicano de la Competitividad diera a conocer un estudio que 
refleja que Puebla ha captado menos del 50 por ciento de lo prometido. Moreno Valle Rosas indicó que ―los 
ingresos propios han crecido respecto al año anterior, lo que ha permitido un incremento considerable‖. (Abraham 
Espinosa) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=145104:ingresos-propios-del-
gobierno-aumentaron-con-respecto-al-2010-rmv&Itemid=534 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Reconoce Sedesol obras de la Comuna en San Pedro Cholula  
Con una inversión de 2.3 millones de pesos, el Ayuntamiento de San Pedro Cholula entregó obra de 
pavimentación, adoquinamiento y la construcción de guarniciones y banquetas en el barrio de Santiago Mixquitla 
y la junta auxiliar de San Matías Cocoyotla, lo que beneficiará directamente a 500 habitantes de una población 
aproximada de 13 mil habitantes. Esta obra se realizó por medio del Fondo de Infraestructura Social Municipal 
(FISM 2011) implementado por el Gobierno federal, a través de la Sedesol y el Programa Habitat, detalló Gabriel 
Morales Munguía, representante y encargado del programa implantado por esta dependencia. (Redacción) 

http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=22198:el-voto-de-castigo-ser%C3%A1-para-el-pan-en-2012-anticipa-cansino&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=22198:el-voto-de-castigo-ser%C3%A1-para-el-pan-en-2012-anticipa-cansino&Itemid=332
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=145087:se-enfrentan-diputados-luego-de-aprobar-la-ley-de-ingresos-estatal&Itemid=535
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=145087:se-enfrentan-diputados-luego-de-aprobar-la-ley-de-ingresos-estatal&Itemid=535
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=145098:desaforarán-en-'fast-track'-a-edil-de-tlapa-por-asesinato-de-diputado&Itemid=555
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=145098:desaforarán-en-'fast-track'-a-edil-de-tlapa-por-asesinato-de-diputado&Itemid=555
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=145104:ingresos-propios-del-gobierno-aumentaron-con-respecto-al-2010-rmv&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=145104:ingresos-propios-del-gobierno-aumentaron-con-respecto-al-2010-rmv&Itemid=534
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http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=145108:reconoce-sedesol-obras-
de-la-comuna-en-san-pedro-cholula&Itemid=552  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Enfrentamiento en „La Fayuca‟ deja un lesionado; testigos reportan balazos  
La disputa de espacios entre grupos antagónicos del mercado Jorge Murad Macluf, ―La Fayuca‖, derivó la tarde de 

este jueves en un conflicto en el que salieron a relucir los golpes y los disparos con armas de fuego; se reportó un 
lesionado y ningún detenido. Minutos antes de las 16:00 horas, Rafael y Enrique Olvera Flores se enfrentaron con 
Jesús Reyes, un vendedor de piratería que compró un local contiguo, situación que generó los problemas entre 

ellos. (Ozair Viveros) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&viw=item&id=145114:enfrentamiento-en-‗la-
fayuca‘-deja-un-lesionado-testigos-reportan-balazos&Itemid=551       

 

 
 

IMAGEN POBLANA 

 Halaga Calderón labor del gobernador Moreno Valle 
La inauguración del Centro de Rehabilitación Infantil Teletón permitió al presidente Felipe Calderón Hinojosa 

desvivirse en halagos hacia el gobernador Rafael Moreno Valle y el presidente de la fundación Teletón, Fernando 
Landeros Verdugo. Después de que en compañía de niños discapacitados, actores de Televisa y funcionarios 
gubernamentales, el presidente, el gobernador y el ejecutivo de Televisa cortaron el listón inaugural del nuevo 

CRIT, ocurrió un pequeño espectáculo musical conducido por Alan Tacher y amenizado por la cantante Daniela 

Romo. (Imagen) 
http://www.imagenpoblana.com/2011/halaga-calderon-labor-del-gobernador-moreno-valle  

 
IMAGEN POBLANA 

 Ley de Ingresos 2012 contiene incentivos fiscales 
La Ley de Ingresos 2012 de Puebla plantea el reforzamiento de los sistemas de vigilancia de obligaciones y 
procesos de fiscalización, haciendo de esta manera eficiente la función pública en el combate al contrabando. 
Además, amplía las opciones de pago de las contribuciones ciudadanas mediante Internet y en ventanillas en 

instituciones como la Comisión Federal de Electricidad. (Imagen) 
http://www.imagenpoblana.com/2011/ley-de-ingresos-2012-contiene-incentivos-fiscales  

 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Nombran nuevos magistrados en el TSJ 
Al tomar protesta como magistrado del Tribunal Superior de Justicia, Joel Baltazar Cruz, garantizó que se sumará 
a los trabajos para transparentar y modernizar el tribunal, como lo viene haciendo el presidente del mismo, David 

López Muñoz.  Baltazar Cruz asumió el cargo de magistrado junto con Belinda Aguilar Díaz, Roberto Flores 
Toledano y Amador Coutiño Chavarría al contar con la mayoría de los votos de los diputados, quienes fueron los 
que los designaron para ocupar el cargo. (Aldo Martínez)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Nombran-nuevos-magistrados-
en-el-TSJ&id_noticia=40324  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Alonso Granados grita ¡ratero! a José Juan Espinosa 
Al aprobar en lo general la Ley de Ingresos de Puebla, los diputados José Juan Espinosa Torres y Héctor Alonso 

Granados se enfrascaron en una discusión personal que hizo que el segundo calificara al primero como ratero y 
mentiroso. Todo empezó cuando el diputado del Movimiento Ciudadano (MC), Espinosa Torres, propuso hacerle 
unas modificaciones a la Ley de Ingresos, lo que generó que Alonso Granados se enojara con su homólogo al 
considerar que el gobierno requiere recaudar la mayor cantidad de recursos para atender las demandas de los 
ciudadanos. (Aldo Miguel Martínez)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Alonso-Granados-grita-

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=145108:reconoce-sedesol-obras-de-la-comuna-en-san-pedro-cholula&Itemid=552
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=145108:reconoce-sedesol-obras-de-la-comuna-en-san-pedro-cholula&Itemid=552
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&viw=item&id=145114:enfrentamiento-en-'la-fayuca'-deja-un-lesionado-testigos-reportan-balazos&Itemid=551
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&viw=item&id=145114:enfrentamiento-en-'la-fayuca'-deja-un-lesionado-testigos-reportan-balazos&Itemid=551
http://www.imagenpoblana.com/2011/halaga-calderon-labor-del-gobernador-moreno-valle
http://www.imagenpoblana.com/2011/ley-de-ingresos-2012-contiene-incentivos-fiscales
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Nombran-nuevos-magistrados-en-el-TSJ&id_noticia=40324
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Nombran-nuevos-magistrados-en-el-TSJ&id_noticia=40324
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Alonso-Granados-grita-%A1ratero!--a-Jos%E9-Juan-Espinosa&id_noticia=40322
http://www.contraparteinformativa.com/
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%A1ratero!--a-Jos%E9-Juan-Espinosa&id_noticia=40322  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Zavala será candidato al Senado: CMV 
Al asegurar que el candidato a Senador por el PRI será Javier López Zavala, el ex dirigente municipal del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), Carlos Meza Viveros, expresó su respaldo porque el presidente de la Gran 

Comisión, Guillermo Aréchiga Santamaría, llegue al Senado de la República. En entrevista, el priista refirió que no 
importa al partido al que pertenezca Aréchiga Santamaría, pues afirmó que el diputado aliancista será un cuadro 
que trabajará por la educación de todos los poblanos desde una curul en el Senado de la República. (Aldo Miguel 

Martínez)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Zavala-ser%E1-candidato-al-
Senado:-CMV&id_noticia=40318  
 

 
 

PUEBLA ONLINE 

 Consejeros del PRI presentarán al CEN propuesta para replantear alianza con Panal 
El Presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, Juan Carlos Lastiri Quirós, informó que, en acto colegiado se 
llevó a cabo la cuarta sesión del Consejo Consultivo de este instituto político, en la que los consejeros expusieron 
y detallaron diversas estrategias orientadas al proceso electoral federal venidero. Asimismo, los asistentes 
acordaron por unanimidad enviar al Comité Ejecutivo Nacional del PRI, un documento en el que expresan su 

opinión en torno a la coalición con los partidos Verde Ecologista de México y Nueva Alianza, el cual será entregado 

por la Dirigencia Estatal priista. (Redacción)   
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=20009:consejeros-del-pri-
presentar%C3%A1n-al-cen-propuesta-para-replantear-alianza-con-panal&Itemid=127  

 
PUEBLA ONLINE 

 Desigualdad de género, obstáculo para el desarrollo nacional: Felipe Calderón 

El presidente de la república Felipe Calderón Hinojosa aseguró que la desigualdad de género representa uno de 
los mayores obstáculos para el desarrollo del país. Agregó que la mayoría de los hombres no entienden lo 
lacerante que es la violencia contra las mujeres y calificó como triste que se tenga que instaurar un día para 
recordarlo. Lo anterior durante un evento en conmemoración del Día Internacional por la Eliminación de la 
Violencia contra las Mujeres, en el Centro Expositor de la capital poblana. (Redacción)   
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=20013:desigualdad-de-

g%C3%A9nero-obst%C3%A1culo-para-el-desarrollo-nacional-felipe-calder%C3%B3n&Itemid=126  
 

PUEBLA ONLINE 

 Así se enriqueció la cacique del tianguis de Analco 

En la disputa por el control del tianguis de fin de semana en Analco, ha salido a la luz la forma en que una de las 
comerciantes ha acumulado bienes a punta de cuotas y amenazas.  La historia de Teresa García Flores la cuentan 
así: Hace 12 años llegó con su tía a participar como artesana, a los 8 años tiene diferencias con su tía y se queda 
con los puestos asignados en la zona de Analco. Es originaria y nativa de Ixhuatlancillo, Veracruz. (Redacción)   
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=20010:collage-analco&Itemid=125  
 

 
 
RETO DIARIO 

 Sin modificaciones al artículo 73 se aprobó ley de ingresos 
La ley de ingresos del gobierno del estado, se aprobó por mayoría sin grandes modificaciones principalmente en el 
artículo 73, que habla del costo de las copias de la información que se solicita al gobierno del estado. Cabe 
mencionar que el debate de la ley de ingresos, provocó un enfrentamiento verbal entre los diputado Héctor 

Alonso Granados quien insulto y encaró a su homologo José Juan Espinosa Torres gritándole ratero. (Agustín 
Hernández Parra) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Sin-modificaciones-al-articulo-73-se-aprobo-

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Alonso-Granados-grita-%A1ratero!--a-Jos%E9-Juan-Espinosa&id_noticia=40322
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Zavala-ser%E1-candidato-al-Senado:-CMV&id_noticia=40318
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Zavala-ser%E1-candidato-al-Senado:-CMV&id_noticia=40318
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=20009:consejeros-del-pri-presentar%C3%A1n-al-cen-propuesta-para-replantear-alianza-con-panal&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=20009:consejeros-del-pri-presentar%C3%A1n-al-cen-propuesta-para-replantear-alianza-con-panal&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=20013:desigualdad-de-g%C3%A9nero-obst%C3%A1culo-para-el-desarrollo-nacional-felipe-calder%C3%B3n&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=20013:desigualdad-de-g%C3%A9nero-obst%C3%A1culo-para-el-desarrollo-nacional-felipe-calder%C3%B3n&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=20010:collage-analco&Itemid=125
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Sin-modificaciones-al-articulo-73-se-aprobo-ley-de-ingresos-&id=24229
http://www.pueblaonline.com.mx/
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ley-de-ingresos-&id=24229  

 
RETO DIARIO 

 Separar elección de tarea legislativa, convoca Riestra 
Refrendar el pacto de no agresión ni el uso electoral de la tribuna legislativa, pidió Mario Riestra, coordinador de 
la bancada del Partido Acción Nacional, ante la efervescencia de la sucesión presidencial. Dijo que los diputados 
locales necesitan privilegiar los intereses ciudadanos a los personales y será prudente recordar la palabra 

empeñada meses atrás para evitar la contaminación de asuntos electorales con la agenda legislativa. Subrayó que 

la alianza electoral no caduca en el Congreso del Estado, así que el pacto entre el PRI, PVEM y Nueva Alianza no 
debe perjudicar los compromisos adquiridos en 2010 entre el PANAL PAN, PRD y Convergencia. (Agustín 
Hernández)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Separar-eleccion-de-tarea-legislativa,-
convoca-Riestra&id=24226  
RETO DIARIO 

 Decepciona a Carlos Meza alianza PRI-PANAL 
La decisión del Comité Ejecutivo Nacional del PRI de pactar alianza electoral con PVEM y PANAL provocará 

renuncia  de militantes, auguró Carlos Meza Viveros, ex dirigente del comité municipal. ―Ayer Nueva Alianza fue 
nuestro verdugo, nos golpeó, nos apuñaló, hoy será nuestro aliado. La política no es materia de acuerdos con 
sicarios, la política no es de comparsas o de amiguismos, es una herramienta de servicio para la gente, un partido 
es un ente ideológico, no un ente que se prostituye‖. (Agustín Hernández Parra) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Decepciona-a-Carlos-Meza-alianza-PRI-

PANAL&id=24212  
 

 
 

CINCO RADIO 

 Ante un México que Sufre se Necesita Gente de Bien: Calderón 

―En este México que tanto sufre, donde hay tanta gente que hace tanto mal se necesita mas gente de bien‖, 
expresó tajante el presidente de la Republica Felipe Calderón Hinojosa al inaugurar  acompañado del gobernador 
Rafael Moreno Valle el CRIT número 18. En medio de una ambiente de fiesta pero con la nostalgia y el rostro 
humano de atención a los niños con diferentes  discapacidades, el mandatario de la nación expuso que ―Quien no 
ama a los demás y nunca hace  nada para los demás, algo que le implique sacrificio, desprendimiento, entrega, 
nunca va a entender el sentido trascendente de la vida‖. (Hugo Sánchez)  

http://www.cincoradio.com.mx/noticia/ante-un-mexico-que-sufre-se-necesita-gente-de-bien-calderon/  
 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Investigan ligas de multihomicidios 
Las recientes masacres en Veracruz y Sinaloa, y la cometida ayer en Jalisco, pueden estar relacionadas y es 
posible que tengan de fondo la ―lucha encarnizada‖ por el control de territorios entre el cártel de Sinaloa y otros 
grupos delincuenciales, aseguró el gobernador sinaloense, Mario López Valdez. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

EL UNIVERSAL  

 Telmex gana amparo en pugna para proveer TV 

Una juez federal concedió a Telmex un amparo en contra de la negativa de la Secretaría de Comunicaciones y 
Transportes (SCT) de modificar la concesión de la empresa para que pueda prestar servicios de televisión 
restringida. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Sin-modificaciones-al-articulo-73-se-aprobo-ley-de-ingresos-&id=24229
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Separar-eleccion-de-tarea-legislativa,-convoca-Riestra&id=24226
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Separar-eleccion-de-tarea-legislativa,-convoca-Riestra&id=24226
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Decepciona-a-Carlos-Meza-alianza-PRI-PANAL&id=24212
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Decepciona-a-Carlos-Meza-alianza-PRI-PANAL&id=24212
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/ante-un-mexico-que-sufre-se-necesita-gente-de-bien-calderon/
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
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EL UNIVERSAL  

 Economía inestable 
El problema de la crisis de deuda soberana de algunos países de la Zona Euro, presiona al peso mexicano y 
acentúa más su devaluación. En el transcurso de ayer, el tipo de cambio peso-dólar en operaciones interbancarias 
llegó hasta los 14.24 para cerrar en 14.20 pesos, un precio máximo no antes visto desde marzo de 2009 cuando 
rebasó los 15.49 pesos por dólar. (Universal) 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

EL UNIVERSAL  

 Crece asesinato de mujeres; en BC se elevó 75% en 4 años 

Lourdes Inzunza armó su ponencia para un foro sobre municipios promotores de la igualdad de género, a 
mediados de octubre pasado en Hermosillo, con un dato que le resultó alarmante: en menos de cinco años, Baja 
California se colocó como la segunda entidad con mayor registro de homicidios de mujeres, con 10.11 casos por 
cada 100 mil habitantes. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 

Ya somos una estrella más… 
Con la inauguración del CRIT, Puebla se convirtió en una estrella más del monopolio televisivo. 
Y hoy, como el 3 de marzo de 2011, ratificó lo que pienso de este negocio para catapultar la imagen del 

gobernador Rafael Moreno Valle. 
He aquí mi reflexión: 
El privilegio de mandar 
Hoy se coloca la primera piedra del CRIT, en medio de una serie de irregularidades que simple y sencillamente 
han sido desdeñadas por el gobernador Moreno Valle y todos los diputados. 
Yo me imagino que para la millonada que vamos a pagar todos los poblanos por esta obra, la primera piedra 

debe ser de diamante, o cuando menos de zafiro o esmeralda. 
Pero más allá de los millones que nos costará, hoy aprovecho para lanzar una nueva pregunta, en medio de la 
gran fiesta del gobernador. 
¿Mientras hoy se colocará la primera piedra del CRIT con una ceremonia a todo lujo, quién se acuerda del 

CREE? 
El Centro de Rehabilitación y Educación Especial (CREE) ha demostrado que es una institución que más allá de 
los protagonismos televisivos ha dado resultados, pese a las innumerables carencias económicas y de 

infraestructura. 
Los servicios que ofrece están a la vista de todos; sin embargo, es de lamentar la crítica situación por la que 
atraviesa. 
Y para quienes han dado su vida por el CREE, debe ser desesperante ver como el gobierno da prioridad a 
proyectos particulares como el cacareado Centro Teletón. 
Hoy, Intolerancia Diario publica un extenso reportaje que desnuda todas las carencias y penurias por las que 
atraviesa este organismo. 

Para muestra un botón: el apoyo destinado para el CRIT en comparación con el CREE es abismal. 
El Centro de Rehabilitación y Educación Especial recibirá poco más del uno por ciento del presupuesto aprobado 
por el Congreso para la Fundación Televisa. 
Con más de 35 años de operación, el CREE atraviesa por una severa crisis, pues las instalaciones no son las 

más idóneas y el medicamento escasea. 
¡Ah!, pero eso sí, hoy veremos a Lucero, Edith Márquez, Los Ángeles de Charlie y encadenarse los programas 

nacionales del Canal de las Estrellas para que Andrea Legarreta, Galilea Montijo y el “Negro” Araiza, entrevisten 
a Rafael Moreno Valle por el regalo del terrenito de 7 hectáreas y una donación de 400 millones de pesos por lo 
que haga falta. 
Ni hablar, son los nuevos tiempos que nos han tocado vivir. 
Sin duda, la emoción que hoy vivirá el gobernador, bien valen un terrenito en Angelópolis. 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Viernes 25 de Noviembre de 2011 
 

 

 

 22 

A partir de hoy, seremos una estrella más… 
http://intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=741 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
Cómo gastará el dinero la administración morenovallista 

De acuerdo con la propuesta presentada por el Ejecutivo del estado, el próximo año la administración 
morenovallista busca ejercer un presupuesto de 54 mil 497 millones pesos, divididos de la siguiente manera: 
Para la Comisión Estatal de los Derechos Humanos, 19 millones 16 mil pesos, lo que representa un incremento 

de .7 por ciento. Para el Instituto Electoral del Estado, el cual habrá de renovarse en el mes de octubre, se 
destinó un presupuesto de 39 millones 463 mil pesos, lo que representa un incremento de 18.8 por ciento. Al 
Tribunal Electoral del Estado se le destinará una partida de 18 millones 595 mil pesos, decrece su presupuesto 
en .5 por ciento. La Comisión de Acceso a la Información Pública se queda con 11 millones 879 mil pesos, un 

presupuesto menor en 1.5 por ciento a lo que ejerció en este año. 
Por lo que se refiere al Poder Judicial este tendrá una bolsa de 413 millones 673 mil pesos, lo que representa 
un incremento con respecto al año pasado de 4.1 por ciento. 
Al Poder Legislativo se le consiente y se incrementa su presupuesto, el cual pasa a 278 millones 207 mil pesos, 
lo que representa un incremento de 5.9 por ciento. 
Por lo que se refiere al Ejecutivo del estado, este recorta su presupuesto, el cual era en 2011 de 106 millones 

de pesos y ahora será de 97 millones de pesos. 
Por lo que respecta a las dependencias estatales, la Secretaría General de Gobierno ejercerá un presupuesto de 
367 millones de pesos, es decir, sufre un recorte de 7.1 por ciento, ya que en 2011 ejerció 395 millones de 
pesos. 

A la Secretaría de Desarrollo Rural su bolsa queda en 311 millones de pesos, lo que significa un recorte de 72.3 
por ciento, respecto a lo que ejerció este año, cuando contó con recursos por mil 123 millones de pesos. El 
campo no es prioridad para la administración morenovallista. 

La Contraloría manejará un presupuesto de 145 millones de pesos para 2012, también sufre un recorte de 19 
por ciento de su presupuesto respecto a este año, cuando ejerció recursos por el orden de 179 millones. 
La SEP, el gigante de la administración estatal, contará con recursos por el orden de 23 mil 940 millones de 
pesos, un incremento respecto a este año de 4.2 por ciento. 
Turismo contará para 2012 con recursos por el orden de 86 millones de pesos, lo que representa un incremento 
de 10.2 por ciento respecto a lo que manejó en este año. 
La Procuraduría General de Justicia manejará un presupuesto de 525 millones de pesos, lo que significa un 

incremento de 6 por ciento respecto a 2011. 
A la Secretaría de Desarrollo Social se le destina una partida de 530 millones de pesos, sufre un recorte de 
34.5 por ciento respecto a este año; hay que señalar que buena parte de esta bolsa se irá al DIF estatal. 

La Secretaría de Seguridad Pública contará con recursos por el orden de mil 205 millones de pesos, lo que 
significa un incremento de 2.9 por ciento respecto a lo que manejó en este año. 
La Secretaría de Transportes tendrá una bolsa de 221 millones de pesos, lo que representa un incremento de 

5.7 por ciento. 
La Secretaría de Finanzas contará con mil 964 millones de pesos, sufre un recorte de 23.3 por ciento respecto a 
lo que manejó en el 2011, en donde tuvo una bolsa de 2 mil 560 millones de pesos. Le quitan 600 millones de 
pesos. 
Administración manejará recursos por el orden de 279 millones de pesos, lo que significa una reducción de 13 
por ciento en sus recursos. La Secretaría de Servicios Legales y Defensoría contará con una bolsa de 55 
millones de pesos, un recorte de 22.9 por ciento. 

La Secretaría de Sustentabilidad Ambiental y Ordenamiento Territorial manejará recursos por el orden de 117 
millones de pesos, un incremento de 3.8 por ciento respecto a 2011. La Secretaria de Infraestructura es la gran 
ganadora de la bolsa 2012, ya que se le destina un presupuesto de 4 mil 194 millones de pesos, lo que significa 

un incremento de 166 por ciento respecto a lo que manejó esta dependencia en este año. El gobernador va por 
más obra. La Secotrade contará con recursos por 108 millones de pesos, un incremento de 4.2 por ciento en su 
presupuesto respecto a 2011. De esta forma es como gastará los recursos el próximo año la administración 
morenovallista. 

http://intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=743 

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 

http://intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=741
http://intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=743
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Con los políticos no te metas… 
Es parte de la frase amenazante de cuatro hombres con armas largas que sobre el Periférico Ecológico, en las 
inmediaciones de Ciudad Judicial, interceptaron al representante legal de la empresa Integradora Nacional de 
Proyectos, para ―orientarlo‖ a desistirse de un juicio reivindicatorio donde pretenden recuperar 34 mil 900 

metros cuadrados, superficie del lote 10 del predio denominado San Bartolo Coatepec, que presuntamente dos 
políticos, Enrique Doger Guerrero y Omar Álvarez Arronte, se apoderaron de manera ilegal. 
―Con los políticos no te metas‖, fue la advertencia. Los hombres armados que iban a bordo de una camioneta 
de modelo reciente interceptaron el vehículo del abogado cuando salía de las oficinas del Juzgado Cuarto de lo 
Civil, donde está a punto de concluir el expediente 617/2011 que le resultó favorable. 

Integradora Nacional de Proyectos promovió un juicio civil en contra de estos dos personajes, luego de que —

años atrás— cuando Enrique y Omar eran amigos y socios, presuntamente se apoderaron del terreno utilizando 
documentos hechizos y falsificando firmas, lo que fue puesto del conocimiento del Juzgado de lo Civil para que 
fuera tomado en cuenta. 
Estos terrenos albergan parte de las instalaciones del Colegio de Bachilleres, sus propietarios desde hace dos 
años iniciaron las gestiones legales para recuperarlos, sin embargo les pusieron ―piedras‖ en el camino para 
que el juicio dilatara; ahora, con el cambio de administración y de nuevos protagonistas en la administración de 
justicia, los dos están siendo obligados a entregar la propiedad a quienes se dicen legítimos propietarios. 

Por esto, en el Juzgado Cuarto de lo Civil se registró una diligencia más del caso, luego el representante legal 
fue amenazado. Los desconocidos mostraron sus armas de asalto, le apuntaron, incluso uno cortó cartucho y 
no hubo más frases que ―con los políticos no te metas‖. 
La amenaza provocó que en las próximas horas Omar Álvarez Arronte, exdirector general del Colegio de 
Bachilleres del Estado de Puebla, así como el expresidente municipal y diputado local Enrique Doger Guerrero 
puedan ser blanco de una denuncia por el delito de amenazas, que incluso pueda ser atraída por la 

Procuraduría General de la República (PGR), luego de que se habla de armas largas y de la posible presencia 

del crimen organizado. 
Historias gangsteriles 
No es la primera vez que Omar Álvarez Arronte se ve implicado en un problema legal por los terrenos donde 
fue construido el Colegio de Bachilleres; el 22 de septiembre del 2010 la periodista Selene Ríos Andraca, del 
periódico Cambio, escribió sobre una investigación federal en contra de Omar Álvarez por lavado de dinero, con 
relación a la adquisición de un terreno más que fue adquirido a nombre del Colegio de Bachilleres. 

Aquí, parte de la nota informativa: 
―OMAR ÁLVAREZ ARRONTE, director general del Colegio de Bachilleres del Estado de Puebla (Cobaep), es 
investigado por lavado de dinero por la Procuraduría General de la República (PGR) y la Subprocuraduría de 
Investigación Especializada en Delincuencia Organizada (SIEDO), de acuerdo con la averiguación previa 
AP/PGR/PUE/PUE-VI/574/201 y el oficio 178/2010, enviado a la Unidad de Inteligencia Financiera de la 
Secretaría de Hacienda y Crédito Público, en el que se presume el delito de lavado de dinero. 

‖De acuerdo a la averiguación en manos de la delegación de la PGR en Puebla, OMAR ÁLVAREZ ARRONTE 

habría adquirido un predio a nombre del Colegio de Bachilleres por la cantidad de 12 millones 500 mil pesos 
extraídos del ‗erario‘, sin que la operación financiera haya sido reportada en la cuenta pública correspondiente 
a agosto-diciembre de 2007, cuando se realizó la operación de compraventa de las 10 hectáreas ubicadas en la 
colonia Guadalupe Hidalgo. Además, dicha transacción se hizo sin la autorización de la Junta Directiva del 
organismo descentralizado. ‖Según la investigación en manos del Ministerio Público Federal, además de la 
disposición irregular de 12 millones 500 mil pesos, el predio en cuestión se encuentra en litigio, pues además 
del Colegio de Bachilleres existe otro propietario legítimo de las 10 hectáreas: la empresa Ingeniería Civil e 

Industrial de La Cortina. ‖De tal forma que el predio en cuestión ni siquiera es propiedad del Colegio de 
Bachilleres del Estado de Puebla, ya que los derechos litigiosos de cada una de las partes se encuentran en 
discusión en distintos juicios. Es preciso señalar que las operaciones notariales de OMAR ÁLVAREZ ARRONTE se 
han realizado en la Notaría Pública número uno, de Alberto Esteban Morelos —empleado de ÁLVAREZ ARRONTE 
en la Secretaría de Gobernación durante el trienio dogerista—. 

‖La denuncia de lavado de dinero 

‖El 19 de mayo de 2010, el representante jurídico de Ingeniería Civil e Industrial de La Cortina, Federico 
Ramírez Brito, presentó ante la Procuraduría General de la República una denuncia por el presunto delito de 
lavado de dinero en contra de OMAR ÁLVAREZ ARRONTE por la adquisición de dos predios de 5 hectáreas, que 
arrojan un total de 12 millones 500 mil pesos, en octubre de 2007. 
‖La denuncia quedó registrada en el expediente AP/PGR/PUE/PUE-VI/574/2010 y actualmente se encuentra en 
investigación por parte de la delegación de Puebla, cuyo Ministerio Público remitió a la Unidad de Inteligencia 
Financiera de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público una investigación de las finanzas del Colegio de 
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Bachilleres y de OMAR ÁLVAREZ ARRONTE. 
‖El argumento para denunciar el lavado de dinero obedece a que el desembolso de los 12.5 millones de pesos 
no aparece en la cuenta pública del Colegio de Bachilleres correspondiente a agosto-diciembre de 2007, y en el 
capítulo de ‗Aplicación y Recursos en Bienes e Inmuebles‘ sólo se reporta el gasto de 927 mil 973 mil pesos.‖ 

Hasta aquí la nota. 
Nos vemos cuando nos veamos. 
http://intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=742 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
El CRIT, un producto de la Filosofía Televisa  
El Chobi Landeros se olvida de la inversión gubernamental 
Luego de echar los reflectores sobre Martha Érika Alonso como la auténtica responsable de coordinar los 
esfuerzos gubernamentales y de la Fundación Teletón para traer el CRIT a Puebla, Felipe Calderón se montó a 

la ola del discurso del amor que pregona su archienemigo López Obrador. Lejos de ver a un Presidente abatido 
por la tragedia o abandonado a un amargo final de sexenio, trajo a los poblanos el ánimo no visto en sus giras 
anteriores. Una y otra y otra vez felicitó al ―El Chobi‖ Landeros, presidente de la Fundación, pero en su largo 
discurso evitó hacer referencia a Televisa o su supremo mandamás Emilio Azcárraga Jean, que tampoco hizo 
acto de presencia. 
En materia de espectáculo, la Filosofía Televisa se vio deslavada: ningún actor o cantante de nivel acompañó la 

inauguración del Centro y puras figuras del pasado "engalanaron", como Rogelio Guerra, María Victoria, 

Jacqueline Andere y María Sorté. En sustitución de Lucero, la madrina oficial de los centros de rehabilitación, 
Daniela Romo, interpretó un popurrí de canciones del pleistoceno que provocaron un aburrimiento 
generalizado. 
Si el espectáculo fue pobre, el imperio de la Filosofía Televisa fue absoluto: el CRIT es un logro de millones de 
mexicanos que aportan sus pesos, más la contribución de empresarios filántropos que integran el grupo de 
patrocinadores repetidos una y otra vez por Alan Tacher como un comercial interminable. Tan interminable 
como la versión infantil del éxito del grupo Fobia ―Me siento vivo‖, que desde la 11 de la mañana sonó en la 

megafonía como el jingle oficial de la inauguración del Centro CRIT número 18. 
Pese a tratarse de uno de los eventos de mayor lucimiento para el gobernador Moreno Valle previo a su primer 
informe de gobierno, su equipo de Relaciones Pública estuvo a punto de echarlo todo por la borda. 
Incomprensiblemente citaron a los invitados a llegar al centro a partir de las 11 de la mañana cuando desde el 
principio estuvo previsto que el Presidente arribaría al lugar luego de la comida en Casa Puebla. Una comida 
cancelada sin que las Rp´s del gobernador avisaran a muchos de los invitados que ingenuamente llegaron a la 

Residencia de Los Fuertes para ser enviados luego al Camino Real de La Vista. Y una vez ahí, negarles la 
entrada porque el convite se había reducido únicamente a Moreno Valle, Calderón y los miembros de la 
Fundación Teletón. 
Moreno Valle no se dejó arrastrar por la Filosofía Televisa, pues en su participación detalló el proceso para 
obtener el Centro CRIT pese a tratarse de un gobierno electo, para lo que se tuvo que conseguir un terreno y 
pactar con las fuerzas políticas el decreto de más de 200 millones de pesos que asegura el mantenimiento de la 
rehabilitación para más de 3 mil niños poblanos. Y además, una aportación de 100 millones para el edificio 

estrenado ayer y que fue diseñado por el prestigiado Sordo Madaleno. 
 ***** 
Felipe Calderón sorprendió a propios y extraños al subirse al discurso del AMLOve, que pregona el candidato 
izquierdista a la Presidencia. Al ritmo de ―All you need is love‖, destacó que el trabajo de ―El Chobi‖ Landeros 
desde hace más de una década es puro producto del amor que es lo que más necesita el país. La vena emotiva 
presidencial saltó cuando afirmó que frente a tanta gente que hace mal a México, Landeros es uno que hace 

puro bien. El presidente no hizo ninguna referencia a Televisa y tampoco a Emilio Azcárraga Jean. 

 De tan buen humor estaba el Presidente que por unos minutos suplió a Alan Tacher como conductor del evento 
al entrevistar a una familia popoloca cuyo padre fue uno de los albañiles que construyó el CRIT y que su hija 
será la primera en recibir atención. El Presidente continuó con su discurso del amor por aquí y por allá. 
En la misma línea, ideólogo de la Filosofía Televisa, ―El Chobi‖ Landeros guió la primera visita al Centro 
explicando las áreas de terapia al Presidente Calderón, a Moreno Valle y su esposa, así como al resto de los 
integrantes del Patronato de la Fundación que previamente habían comido en el Camino Real de La Vista.  

Landeros tuvo tímidos agradecimientos a edil de San Andrés por la donación de un terreno y la exención de 

http://intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=742


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Viernes 25 de Noviembre de 2011 
 

 

 

 25 

impuestos. Igual de tímidos para el gobernador Moreno Valle. Y es que según la Filosofía Televisa, los Centros 
CRIT son resultado de la generación espontánea, o mejor dicho, de la generosidad anónima de miles de 
mexicanos anónimos, y la generosidad publicitaria de varios patrocinadores repetidos hasta el cansancio.  
El gobernador Moreno Valle subió a defender la inversión gubernamental en el CRIT y el proceso de negociación 

con Fundación Teletón desde el 26 de agosto de 2010 cuando apenas era mandatario electo. Detalló que 
originalmente el CRIT de Puebla se construiría en 2012, pero gracias al impulso de su esposa se concretó para 
el primer año de la administración.  
Un CRIT en tiempo récord con una inversión gubernamental que no debe olvidarse. La donación de un terreno 
de 6 hectáreas. La exención de impuestos municipales por el alcalde Huepa. La aprobación de un decreto por 

más de 200 millones para asegurar el mantenimiento del centro por la próxima década. Y un impulso de 100 

millones para la construcción. Nada de mexicanos anónimos.  
Pero la filosofía Televisa no puede operar sin la sensiblería de la empresa de Azcárraga. El colofón discursivo de 
―El Chobi‖ Landeros, lejos de emocional fue cursi: los ángeles de Puebla tiene un hogar para reparar sus alas y 
volver a volar. Ni la Rosa de Guadalupe podría ser tan ktish. Al fin y al cabo, todo CRIT es producto de la 
Filosofía Televisa: sensiblera y manipuladora. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/noviembre/colum-tiempos-251111.php 

 

(Por las entrañas del poder/Jesús Ramos) 

 
Se vale mentar y también cachar 
El asalto en despoblado que el Panal le propinó al PRI con la candidatura al Senado y las dos diputaciones debe 
analizarse con honestidad y poco hígado. Por principio de cuentas ni Guillermo Aréchiga ni Gerardo Islas tienen 
la culpa de lo ocurrido; ellos, están cachando el botín que obtuvo la jefa de la banda (Elba Esther 

Gordillo) y ni tontos qué fueran para hacerle el feo. ¿Quién en su lugar lo haría? 
Y si fueran más inteligentes, lo mejor que podrían hacer ambos personajes sería quedarse callados. 

No decir ni declarar absolutamente nada en torno al tema; convertirse en auténticas tumbas. ¿Por qué? Porque 
siendo sinceros, y lo saben, carecen tanto de los elementos numéricos como políticos para justificar que son 
dignos merecedores del botín. 
Ahora bien, en lo que concierne al levantamiento tal vez Los posrevolucionarios, Enrique Doger, Blanca Alcalá 
y compañía, no logren recuperar el menaje priista perdido (la segunda fórmula pues) pero cuando 
menos sentarán un antecedente de su inconformidad. Y de su combatividad. El caso de Alejandro Armenta 

y Víctor Manuel Giorgana es distinto porque se ve desde Acatzingo hasta México que le apuestan a ser 
retribuidos con una candidatura a diputado como reintegro. 
Desestimar el esfuerzo de los inconformes priistas y acusar a Aréchiga y a Islas de gandallas no va. No, porque 
si a los primeros les asiste la plena libertad de inconformarse por lo que consideran una fechoría; a los 
segundos, les asiste también el derecho de disfrutar las prebendas obtenidas por La Gordillo en la 

mesa de negociaciones; y habría que tomar en cuenta que ni Islas ni Aréchiga tuvieron vela en el entierro. 
Todavía son chiquitos en el escenario nacional. 

Siendo fijados (dirían mis paisanos), el caso de Puebla en la coalición nacional PRI-Panal sirve de ejemplo en lo 
específico para demostrar que en política como en el comercio, el vendedor podrá timar al comprador; 
pero eso no es lo importante, lo importante es que la víctima quede satisfecha. Y el CEN del PRI se siente 
feliz con Elba Esther aún sabiendo que lo timaron. 
Hace no mucho a nivel mundial surgió el Movimiento de los Indignados; de ellos se escucha lo mismo en 
Inglaterra que en Estados Unidos, en España que en Alemania y en Grecia que en Francia, por decir. Quieren 
en suma mayor justicia democrática, económica y social. ¿Lograrán su propósito siendo que el mundo se rige 

por intereses no sociales? Se ve difícil. 
Comparemos. ¿Lograrán los priistas de Puebla, Sinaloa, Coahuila y Oaxaca revertir los términos de la alianza 
PRI-Panal tratándose de intereses no democráticos ni de justicia militante? Igual se antoja complicado. Por eso 
pues Islas y Aréchiga deben ser prudentes y hacerse que La Virgen les habla.  

 Poblano en Reforma 1305. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2011/noviembre/colum-entranas-251111.php  

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
El lunes, el centenario del Plan de Ayala 
Con Francisco I. Madero se inicia el movimiento armado tendiente a derrocar al dictador Porfirio 
Díaz, quien había permanecido 33 años en el poder. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/noviembre/colum-tiempos-251111.php
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2011/noviembre/colum-entranas-251111.php
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El movimiento maderista tenía un objetivo político muy preciso sintetizado en la frase Sufragio efectivo, No 
reelección; no había un objetivo social en un país en el que la gran mayoría de sus habitantes no sabía leer ni 
escribir, en el que las clases medias de las ciudades eran decentes pero pobres y en el que las grandes masas 
campesinas vivían en la miseria y prácticamente en la esclavitud a la que los sometían los hacendados. 

Fue el general suriano Emiliano Zapata quien le dio, mediante el Plan de Ayala, lanzado desde un oscuro pueblo 
de la Mixteca poblana, Ayoxuxtla, que ahora cuenta con sólo 400 habitantes, contenido social a esa revolución 
maderista. 
Por eso es importante recordar este centenario del Plan de Ayala. Por ese plan, la Revolución Mexicana ha sido 
considerada como la primera revolución social del siglo XX. La segunda, lo fue sin lugar a duda la Revolución 

Bolchevique, de la que surgió la Unión Soviética. 

El documento a que hacemos referencia se redactó y se lanzó a la consideración de la ciudadanía toda, desde 
territorio poblano. 
Tres actos para celebrarlo 
Para celebrar este acontecimiento, el gobierno del estado realizará una ceremonia en la población 
mencionada con la presencia de los titulares de los tres poderes de la entidad: Rafael Moreno Valle 
Rosas, por el Ejecutivo; el diputado Guillermo Aréchiga Santamaría, por el Legislativo, y el 
magistrado David López Muñoz, por el Judicial. 

Asistirán diputados federales y locales, altos funcionarios del gobierno estatal, presidentes municipales e 
invitados especiales. Esto será al medio día. 
Fue trasladado para la tarde, después de algunas negociaciones, el acto que tenían programado algunas 
organizaciones campesinas de izquierda, tanto de Puebla como de entidades vecinas como Morelos, Guerrero y 
Oaxaca. 
Estas organizaciones, además de un desfile con participación de más de 200 jinetes y de cientos de miembros 

de los grupos participantes, rendirán un homenaje al caudillo del sur ante su monumento y después celebrarán 

la Asamblea Constituyente, del Frente Nacional de Organizaciones y Pueblos en Lucha, del que formarán parte, 
organismos campesinos y de trabajadores del medio rural. 
A este acto llegará el virtual candidato de la izquierda a la Presidencia de la República, Andrés Manuel López 
Obrador. Se dice que su llegada está prevista para las 17 horas. 
Otro acto será el que lleve a cabo la Confederación Nacional Campesina, de Nabor Ojeda, que hace años se 
separó de la CNC oficial. Estará ahí el líder nacional de esa organización y todo el comité nacional. 

Dicen que habrá un acto más organizado por la Liga de Comunidades Agrarias, CNC oficial, pero realmente de 
esto nadie ha podido confirmar nada. Y esta CNC, la oficial, se considera heredera legítima del movimiento 
iniciado por Emiliano Zapata en 1911. 
La importancia del CRIT 
Hemos escuchado muchas críticas a la obra que hoy se inaugura en Puebla, el Centro de 
Rehabilitación Infantil Teletón (CRIT), obra realizada por la empresa Televisa y el gobierno del 

Estado.  

Todos tienen derecho a expresar su acuerdo o desacuerdo con los actos de gobierno, pero en el caso que nos 
ocupa hay que ponerse a pensar que una obra de esta naturaleza es necesaria en Puebla, que sin la 
cooperación del gobierno estatal y la empresa televisora no se hubiera realizado o hubieran pasado muchos 
años más para que se llevara a cabo, y que en este centro podrán ser atendidos cientos de niños de Puebla y 
Tlaxcala, sobre todo de escasos recursos, para superar sus problemas de incapacidad o deficiencia física. 
Los objetivos que unos y otros persigan no dejan de ser especulaciones que podrían ser ciertas o no, y que 
mientras no haya pruebas no dejan de ser rumores y chismes, muy propios de la descomposición política que 

padecemos y que arrecian durante las épocas pre-electorales. 
El domingo, la cargada priista 
Hay usos y costumbres priistas que no sólo no se pierden en el nuevo PRI, sino que son copiadas 
por sus críticos del PAN o del PRD, y una de esas costumbres es la de hacer concentraciones y gran 
mitote en actos como el registro de las candidaturas a puestos de elección popular. 

Este domingo será el registro de la precandidatura de Enrique Peña Nieto a la Presidencia de la República por el 

Partido Revolucionario Institucional, en la ciudad de México. 
Caravanas de automóviles y camiones llegarán a la ciudad de México para estar presentes en el 
acontecimiento. 
Los priistas son especialistas en movilizaciones de campesinos, obreros y gente del sector popular para arropar 
a sus candidatos cuando se hace necesario. 
Es cierto que hay un descontento entre los militantes del tricolor por las concesiones que se hicieron al Panal y 
al Verde para lograr la alianza, pero todos los priistas saben que ahora, como no se había presentado la 
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oportunidad en los últimos dos sexenios, tienen la oportunidad de reconquistar el poder federal, tienen la casi 
seguridad de que regresarán a Los Pinos y esa oportunidad no la van a dejar ir, a menos que hayan perdido la 
cabeza y en vez de los políticos realistas que eran hayan creído realmente en eso del nuevo PRI y de la 
democracia. La realidad, decía el Gordo Aceves, ya fallecido, es muy terca. 

Precisamente por no estar dentro de la realidad, el PAN en tan solo 12 años de ejercer el poder federal tuvo un 
desgaste tan grande que no sólo saldrá de Los Pinos, sino que pasarán muchos sexenios para que tenga 
oportunidad de volver, si es que vuelve. 
La realidad política nuestra fue la que se observó ayer en el Congreso local: dos diputados a quienes 
les encanta el protagonismo por poco y se agarran a golpes en plena sesión por una propuesta para 

incrementar el precio de los documentos certificados que expide el gobierno del estado. El debate, el diálogo, el 

parlamento entre quienes integran el Congreso, para llegar a consensos, a acuerdos en beneficio de la 
ciudadanía, es sustituido por poses que sólo conducen a que los ciudadanos se percaten del bajo nivel de 
nuestros legisladores. Ellos logran su objetivo: el escándalo mediático que, suponen, les da popularidad. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/noviembre/colum-pulso-251111.php 

 

 
 
(La Entrega/Adrián Ruíz) 
 
* Jubilaciones en riesgo  
* Desaire presidencial  
* Corrupción sello de Aréchiga  

Derechos pisoteados. El autoritarismo con el que se rige el gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas le acarreó 
problemas desde el primer momento en que asumió el poder. Poco a poco se cierra el círculo de adversarios en 
todos los ámbitos. Las iniciativas y reformas de ley enviadas al Congreso del Estado, para apretar a algunos 
sectores empezaran a revertirse en su contra, como la que pretende hacer con los trabajadores al servicio del 
estado (burócratas).  
En la mente del gobernador ronda la idea de aumentar 5 años más de servicio a los más de 30 mil trabajadores 
del gobierno estatal la jubilación y/o 30 años de servicio, por lo que las protestas al interior de secretarías y 

direcciones principalmente, iniciaron de manera discreta, pero los líderes están dispuestos a llevarlas hasta las 
últimas consecuencias.  
Sin duda el problema es grave para el gobierno morenovallista, en caso de aprobarse la ampliación del plazo 
para jubilaciones, tanto que las aguas ya empezaron a moverse en ambas partes. Por un lado el líder del 
sindicato de los burócratas, Héctor Posada, convocó con carácter de urgente el pasado miércoles en el 
restaurante San Leonardo del centro de la ciudad a una comida a los diputados priistas Jesús Morales Flores y 

José Luis Márquez, líder de la bancada tricolor, para exhortarlos a no dejar pasar la propuesta de Moreno Valle 
Rosas.  Los diputados ofrecieron su apoyo a Héctor Posada, para impedir que ahora los trabajadores de 
gobierno se jubilen a los 65 años de edad en lugar de 60 como ha ocurrido a la fecha, sobre todo porque 
algunos están a punto de jubilarse en este o el próximo año.  
Aunque los legisladores de manera "extraoficial", brindaron su apoyo al líder sindical, para analizar la propuesta 
del Ejecutivo, la realidad es que la última palabra la tendrá precisamente Rafael Moreno Valle Rosas, la 
"maiceada" de 100 mil pesos mensuales que reparte, le dan el derecho de picaporte en el Congreso del Estado.  

Héctor Posada, desesperado por la tormenta que presagia la medida del gobernador, ha buscado apoyo de los 
líderes sindicales del SNTE, Cirilo Salas, de la sección 23, y Erik Lara, de la 51, pero ambos hacen mutis ante la 
llamada, porque los dos buscan que Moreno Valle Rosas no se olvide de ellos y les brinde otro hueso, aparte 
del que tienen. Ambos tienen prendida su vela para una diputación federal, por lo que sus representados pasan 
a segundo término.  
Incluso Erik Lara, hace apenas unas semanas suspiraba por la senaduría de la República, por supuesto el 

suspiro sólo duró unos segundos porque pronto lo volvieron a su triste realidad, sólo porque el gobernador no 

se decidió se pospuso la elección para las dirigencias de las dos secciones del sindicato de maestros en Puebla, 
pero tanto Cirilo como Erik, a pesar del apoyo que presumen tener de parte de Elba Esther Gordillo, pronto 
dejarán sus cargos.  
REPORTE DEL INFORMANTE  
Visita obligada. El intenso despliegue de seguridad desde la noche del miércoles para la enésima visita del 
presidente Felipe Calderón a Puebla, contrastó con la permanencia del mandatario de la nación en la 

Angelópolis. La agenda programada por Rafael Moreno Valle Rosas, para que permaneciera más tiempo, fue 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/noviembre/colum-pulso-251111.php
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modificada de última hora por instrucciones de Calderón. Sólo acudió a tres eventos incluida la comida, 
efectuada en un tenso ambiente. Notoria fue la muestra de molestia del Presidente con el gobernador poblano 
por el doble juego que tiene en la sucesión presidencial y en el que su apoyo al priista Enrique Peña Nieto ya es 
del conocimiento público.  

De manera breve pero concisa quien todavía manda en el país, le exigió apoyar a quien resulte el candidato 
panista, sin importar que pueda ser Ernesto Cordero o Josefina Vázquez Mota, el nombre de la segunda la 
amargó el postre a Rafael Moreno Valle Rosas, a quien le ha hecho el feo en sus visitas a Puebla. Tampoco le 
informó al Presidente que su amigo, un "hampón" de la Sierra Norte, construyó la carretera Mazatepec-
Cuetzalan, que vino a inaugurar junto con el CRIT.  

Servilismo personificado. La imposición de Guillermo Aréchiga Santamaría, a una de las candidaturas al Senado 

de la República de parte de Rafael Moreno Valle Rosas, por órdenes de Elba Esther Gordillo, podría costarle otro 
revés al gobernador. Los poblanos conocen bien la corrupción y nepotismo de que ha hecho gala en sus labores 
anteriores. Por falta de espacio dejamos pendiente cómo llevó a sus familiares al gobierno de Tlaxcala.  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Ite
mid=28 

 
(Ensalada Política/Josefina Zárate López) 
 
Hasta que se sublevaron priístas  

Aunque el siempre disciplinado y sumiso José Luis Márquez convoque a sus homólogos priístas, a "no 
chantajear al Partido y dejar en manos del CEN las negociaciones", ciudadanos observan con beneplácito que 
militantes y ex presidentes, externen su inconformidad contra la coalición del PRI- Verde Panal, que los despoja 
en Puebla de una senaduría y dos diputaciones federales, dedicadas a tres profesores: Guillermo Aréchiga, 

Hugo Alejo Domínguez y Cirilo Salas.  
¡Hasta que se sublevaron! en contra de la cúpula priísta nacional que siempre acuerda y negocia posiciones, 
ignorando los puntos de vista de dirigentes y militancia en los estados. Por lo pronto se suspendió la reunión 

que les prometieron realizar con Ricardo Aguilar Castillo, secretario de Organización del CEN. A cambio les 
prometen que Humberto Moreira Valdés los recibirá el lunes próximo en la ciudad de México.  
Esperemos que el dirigente nacional, ocupado ahora en que Enrique Peña Nieto se registre como candidato a la 
Presidencia de la República, lo cual sucederá el domingo próximo, reciba a grupo de rebeldes, encabezados por 
Alejandro Armenta Mier, Victor Manuel Giorgana e Ignacio Mier Velasco, el lunes próximo.  
Independientemente que los exdirigentes del Tricolor en la entidad busquen  
algún interés personal, y levanten la voz en busca de alcanzar una promesa o una prebenda, tienen razón de 

estar en contra de Moreira Valdés, pues los acuerdos a nivel nacional los trenzó con Elba Esther Gordillo y Jorge 
Emilio González, sin consultar a nadie. Además el partido de la profesora se alió con el PAN en la pasada 
contienda para derrotarlos.  

Si hacemos un recuento de la historia presente, asentamos que el líder del PRI ha ignorado fehacientemente a 
los poblanos, pues nunca se ha dignado venir a la entidad. Y parece ser que no pisará suelo poblano, pues a 
nivel nacional se comenta que al equipo de Peña Nieto no le conviene que continúe al frente del Instituto, 

cuando se avecina una andanada fuerte de parte de la oposición en contra del Coahuilense. Habrá que esperar.  
Como apuntamos a principio, el coordinador de la fracción del Institucional, Márquez Martínez desea acallar a 
los rebeldes, porque seguramente él ya fue palomeado en la lista de las diputaciones federales, pues será uno 
de los diputados chapulines que brincará de la legislatura local a la federal, ese será el premio que le aguarda 
por ser disciplinado no solo en su partido, sino con el gobernador Moreno Valle.  
La moneda está en el aire, es cuestión de unos cuantos días para que Enrique Peña Nieto reaccione y sofoque 
la rebelión registrada en Puebla, ciudad tan cerca de la capital del país que puede empañar su aspiración 

rumbo a recuperar Los Pinos, escabroso camino de pocos meses en el que se encontrará con el candidato del 
PAN y Andrés Manuel López Obrador.  
RMV EN EL CANDELERO NACIONAL.  

El Ejecutivo del Estado continúa sin rienda fija en pro de proyectar su figura en el concierto nacional, por lo 
mismo no escatima esfuerzos ni recursos públicos para promocionarse diariamente en televisión. Apenas 
terminó la Ciudad de las Ideas, y Puebla fue sede de la Reunión Anual de Salud Pública lo mismo que la de No 
Violencia contra las Mujeres entre otros eventos que no enumeramos.  

Felipe Calderón estuvo por enésima vez en la entidad para inaugurar el Centro de Rehabilitación Infantil 
Teletón, que promociona al Canal de las Estrellas y por supuesto a los benefactores, quienes a base de 
donaciones puedan deducir impuestos y por conducto de Hacienda les retornen millonadas.  
Desde luego que es plausible el apoyo que recibirán muchos niños con capacidades diferentes, lo que es 
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criticable es que otras instituciones como la Fundación Micho Mau haya sido desdeñada por el Gobernante, 
(como lo expuso su presidenta Julieta Martínez, ante Manuel Espino) y cuando se trata de la empresa televisora 
dona terreno e todovía le invierte dinero del presupuesto estatal al CRIT.  
Claro que así RMV intercambia publicidad diaria en la pantalla de Televisa, lo mismo que en TV Azteca, 

consorcio de Salinas Pliego, al cual entregó en comodato la exfábrica de la Constancia Mexicana y los convenios 
publicitarios son muy generosos.  
ABREN PUERTAS A PRIÍSTAS.  
Algo sabe José Angel Pérez García, dirigente estatal del Movimiento Ciudadano (antes Convergencia) quien 
vislumbra desbandada de la familia Tricolor, que ya hizo pública invitación a inconformes y resentidos para que 

se afilien a su Partido: "serán bienvenidos los cuadros que simpaticen con ideología de Izquierda". Aunque en 

estos tiempos, a los grillos les valen las ideas y doctrinas, lo que les interesa es la ambición de obtener el poder 
Político para posesionarse también del poder económico.  
Actualmente todo es negociación y conveniencias. Se acabaron los ideólogos de partido. Todos son acuerdos en 
las cúpulas para beneficio y ventajas de unos cuántos.  
Quienes ahora dicen y prometen que quieren salvar a México de la situación en que se encuentra, no piensan 
en la ciudadanía, solo prometen y prometen en busca del voto mayoritario y después es más de lo mismo. Por 
eso estamos como estamos.  

SE FUE JONGITUD Y AVELAR  
Dos personajes recordados en el medio educativo del país: Carlos Jongitud Barrios y Miguel González Avelar, el 
primero identificado como cacique del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, creador de 
Vanguardia Revolucionaria y desde luego impulsor de Elba Esther Gordillo. El segundo, fue titular de la 
Secretaría de Educación Pública en el sexenio de Miguel de la Madrid. Ambos fallecieron en la misma fecha.  
Jongitud Barrios fue secretario del SNTE desde 1970 cuando Luis Echeverría Álvarez era presidente y estuvo al 

frente del sindicato magisterial durante 22 años. Por lo que se ve, su discípula lo superará en tiempo y poder 

político. Gracias a Ella y a los gobernantes corruptos, el Sistema Educativo de la Nación se encuentra entre los 
más bajos del mundo y en la misma forma el nivel educativo de los mexicanos. Sin educación hay ignorancia y 
es lo que conviene a los políticos y a las religiones, así tendrán subyugados a los pueblos.  
DIOS MEDIANTE LA SEMANA PROXIMA... 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Ite
mid=28 

 

 
 

(El Mapache) 
 

Pablito, un secretario de caricatura  
Una de las grandes decepciones en el primer año morenovallista, sin duda alguna, es el joven Pablito Rodríguez 
Regordosa, que se quedó sólo en promesa; vamos, un verdadero petardazo. 

Y es que después de haberse vendido como el non plus ultra del fomento económico en Puebla, su papel ha 
sido patético, pues no solo no ha podido atraer inversiones importantes, generar empleos y detonar el 
desarrollo económico de la entidad, sino que su presencia ha quedado reducida a mero espectador. 
Conocido por su consuetudinaria diatriba en contra de todo lo que hizo y dejó de hacer Mario Marín Torres y su 
gobierno, Pablito no pudo concretar nunca un plan de trabajo para su área, demostrando que era pura baba de 
perico. 
Pablito, como titular de la Secretaría de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico, es sólo el mero 

payaso de las cachetadas para recibir los denuestos de la clase obrera, como quedó demostrado en la pasada 
asamblea de la Froc-Croc en donde se entregó una presea al rector Enrique Agüera. 
Cuentan asistentes al evento que en el momento en que el maestro de ceremonias lo anunció como 

representante del gobernador, la estruendosa música de viento no se hizo esperar; todos los obreros le 
mandaron saludos a su jefa y, cuando lo vieron rojo del coraje y la vergüenza, cambiaron las mentadas por 
piropos de esos que los albañiles le dedican a la muchacha linda que pasa enfrente de la obra. 

Dicen que en los rostros de Fernando Morales Martínez, Juan Carlos Lastiri, René Sánchez Juárez y del mismo 
Agüera Ibañez, todos ellos invitados especiales; se dibujaron sonrisas burlonas, mientras que la dirigente 
municipal priista Claudia Hernández se tapaba los oídos para no escuchar tantas bajezas. 
No son pocos los desencuentros que ha tenido Pablito con la clase obrera local. Y es que si de algo carece el 
joven Rodríguez Regordosa es de tacto para sortear algunos temas difíciles, como pasó cuando sostuvo un 
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―cara a Cara‖ contra el sindicato de la Volkswagen, al aseverar que los empleados eran los únicos culpables del 
millonario robo sufrido en la planta, en los albores del presente año, por preferir el pago en efectivo que a 
través de nómina bancaria. 
Cómo olvidar que el mismo sindicato de la armadora exigió que las negociaciones se llevaran a cabo sin la 

presencia del bisoño secretario, quien se salió por la tangente diciendo que era un tema entre particulares que 
no le competía al estado, cuando tradicionalmente el representante gubernamental fungía como un mediador. 
Tampoco se puede desdeñar que desde hace tiempo ha dejado de ser interlocutor válido con inversionistas de 
otros países, como quedó demostrado en el reciente viaje que hizo el gobernador a tierras alemanas, en donde 
mejor lo acompañó el secretario de turismo, mientras el joven Pablito presumía haber sido eficiente en su rol 

de ―sacacopias‖ de los documentos que el gobernador se llevó a Europa. 

Y qué decir de su incapacidad para ―cuadrar‖ opiniones en la derecha poblana ante las iniciativas enviadas por 
el ejecutivo para impulsar la Ley de Adopciones y la Ley sobre el aborto, siendo que tiene derecho de picaporte 
dado que los líderes empresariales son sus cuñados y primos carnales. 
De todos es sabido que su posición en el gabinete es más un pago de facturas por haber logrado que las 
familias custodias de los destinos del Yunque en Puebla le hubieran dado su apoyo al actual mandatario en su 
campaña y porque, ciertamente, fue de los primeros panistas en declararse abiertamente ―morenovallista‖. 
Eso también explica que sea una de las cartas de Rafael Moreno Valle para el Senado bajo las siglas de Acción 

Nacional. Esto se entiende en la coyuntura del intento de limar asperezas con los conservadores, luego de 
haber violado acuerdos contraídos bajo el membrete de Compromiso por Puebla. 
Con lo pragmático que es el gobernador, no me cabe duda que es atole con el dedo a los panistas y, en los 
cambios normales después del primer año, hará los enroques necesarios para sacar a Pablito del gabinete, 
mandarlo de candidato al Senado, cumplir con su promesa de haberles abierto espacios en su equipo de primer 
nivel y seguir llevando las riendas en todo. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7561:pablito-un-

secretario-de-caricatura&catid=63:el-mapache&Itemid=81 
 

 
 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
La Perra, el Sacristán y la Monja (Lecciones Básica de Periodismo)  
La polémica sobre el affaire La Jornada-Letras Libres alcanzó ya niveles peligrosos sobre todo por la distorsión 
que voces mal intencionadas han venido haciendo de la resolución aprobada por amplia mayoría entre los 

ministros que conforman la Primera Sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación. 

Además de algunos personajes ligados a La Jornada, Federico Arreola, sedicente vocero de Andrés Manuel López 
Obrador, se ha convertido en el principal impugnador de dicho dictamen. 
Y algo peor: es uno de los más enfebrecidos malos traductores del mismo. 
Vea el lector estas joyas que publicó ayer en su columna del Sendero del Peje (SDP), página en internet que es 
de su propiedad: 
―1.- Pederasta, Juan N. Silva Meza. A este ministro lo delata su rostro pervertido de abusador de menores.―2.- 

Gatillero, Arturo Zaldívar Lelo de Larrea. Es que, me dicen, ya en su periodo como ministro se le vio, cuidando 
las camionetas, en una reunión cumbre de capos celebrada en la sierra de Chihuahua. 
―3.- Ministra de la Corte, Olga María del Carmen Sánchez Cordero de García Villegas. De plano, su capacidad no 
le dio para una profesión honorable. ―Está en lo suyo, pues.―4.- Ratero, el ministro José Ramón Cossío Díaz. 
Coordinada una banda de robacoches en el DF.―5.- Sucio, el ministro Sergio Salvador Aguirre Anguiano. Es 
productor de pornografía.―6.- Corrupta, la ministra Margarita Beatriz Luna Ramos. Ha manejado a su antojo, y 
solo en su beneficio, el presupuesto de la Corte. No resiste una auditoría.―7.- Narco, el ministro José Fernando 

Franco González Salas. Sus nexos con la mafia colombiana son inocultables.―8.- Carterista , el ministro Jorge 
Mario Pardo Rebolledo. Sus colegas lo saben y ya evitan acercársele. ―9.- Burro, el ministro Guillermo I. Ortiz 
Mayagoitia. Es decir, merece estar donde está.―10.- Tratante de blancas, Luis María Aguilar Morales. El señor 
ministro ha hecho una fortuna con eso.―11.- Violador, el ministro Sergio Armando Valls Hernández. 
―¿Que no puedo probar nada de lo que he expresado aquí? Ya lo sé. Miento a sabiendas, lo admito.―Pero, por 
fortuna, eso es algo que puedo hacer, de ahora en adelante, con absoluta tranquilidad.―Ya la Corte dijo que se 
vale calumniar a quien se nos pegue la gana.―Así lo determinaron los ministros al no dar la razón a La Jornada 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7561:pablito-un-secretario-de-caricatura&catid=63:el-mapache&Itemid=81
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7561:pablito-un-secretario-de-caricatura&catid=63:el-mapache&Itemid=81
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en la demanda que este diario puso en contra de la revista Letras Libres, dirigida por Enrique Krauze, después 
de que, hace años, uno de los acólitos de don Enrique publicó, bien consciente de que mentía, que La Jornada 
es un periódico cómplice del terrorismo.―Como todo se vale, vayan a la mierda los señores ministros de la SCJN. 
―Digo, con todo respeto para que no se ofendan.‖ 

Hasta aquí la muy estúpida y vomitiva cita. 
Es claro que los ministros no avalaron el ejercicio de la calumnia como también ha insistido Luis Hernández 
Navarro, coordinador de Opinión de La Jornada. 
Lo dice muy claro el proyecto del ministro Zaldívar: ―La Constitución no reconoce un derecho al insulto o a la 
injuria gratuita, sin embargo, tampoco veda expresiones inusuales, alternativas, indecentes, escandalosas, 

excéntricas o simplemente contrarias a las creencias y posturas mayoritarias, aún y cuando se expresen 

acompañadas de expresiones no verbales, simbólicas.‖ 
En otra parte de la resolución se lee: ―El debate en temas de interés público debe ser desinhibido, robusto y 
abierto, pudiendo incluir ataques vehementes, cáusticos y desagradablemente mordaces sobre personajes 
públicos o, en general, ideas que puedan ser recibidas desfavorablemente por sus destinatarios y la opinión 
pública en general, de modo que no sólo se encuentran protegidas las ideas que son recibidas favorablemente o 
las que son vistas como inofensivas o indiferentes. Estas son las demandas de una sociedad plural tolerante y 
abierta, sin la cual no existe una verdadera democracia.‖ 

Con estos acuerdos los ministros se pusieron a la vanguardia en un tema –el de la libertad de expresión– que 
habían venido eludiendo. 
Lo dice muy bien Saúl López Noriega, profesor e investigador de tiempo completo del Departamento de Derecho 
del ITAM, quien publicó ayer en el blog de la revista Nexos el siguiente comentario: ―Una de las partes más 
relevantes de esta sentencia es la concepción que ofrece de los medios de comunicación. Alejándose de la 
caricatura tradicional que ve a los medios como inocentes apóstoles de la libertad de expresión, la Corte 

considera que los medios son un centro de poder en las democracias modernas, no neutrales y que buscan 

influir en la opinión pública de acuerdo a sus intereses. Y justo porque los medios gozan de ese enorme poder  –
que se justifica debido a la función de escrutinio que deben desempeñar- es necesario y lógico que la crítica a su 
labor también goce de la mayor libertad y más amplio grado de protección. Pues de lo contrario estaríamos ante 
un poder impune capaz de criticar severamente a alguien, pero sin estar sujeto al mismo calibre de escrutinio 
público. En este sentido, la Corte reforzó su argumento al puntualizar que se trataba de un conflicto entre dos 
medios de comunicación, lo cual significa que existía una simetría de poder, donde cada uno goza del mayor 

ejercicio posible del derecho de réplica a nivel nacional y cuyas críticas se enfrentan a un mismo y único límite: 
las propias críticas de otros medios.‖ 
Estas líneas son reveladoras y muestran el verdadero espíritu de la controvertida sentencia. 
Y dice más López Noriega: ―Si bien es cierto que cualquier individuo que participe en un debate público de 
interés general debe abstenerse de exceder ciertos límites, como el respeto a la reputación y a los derechos de 
terceros, también lo es que está permitido recurrir una cierta dosis de exageración, incluso de provocación, es 

decir, puede ser un tanto desmedido en sus declaraciones, y es precisamente en las expresiones que puedan 

ofender, chocar, perturbar, molestar, inquietar o disgustar donde la libertad de expresión resulta más valiosa.‖ 
Totalmente de acuerdo. 
El periodismo no es una señorita virginal intocada y jamás besada. 
Al contrario: se ha revolcado en varias camas y conoce como nadie el arte de la seducción. 
La idea monjil del honor manejada por La Jornada recuerda inevitablemente a Martha Sahagún en su litigio 
contra la periodista Oga Wornat. 
De pena ajena. 

En pocas palabras: bienvenida la crítica periodística tal y como la plantearon los señores ministros. 
Es cuanto. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=2901 

 

 
 
(La Corte de los Milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
De los incongruentes, líbranos señor 

La diputada Josefina Buxadé Castelán, quien llegó al Congreso del estado con la bandera de la 
transparencia y la rendición de cuentas, ha dejado mucho que desear en su actuación como legisladora 
ciudadana y supuestamente independiente. 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=2901
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Su compromiso de impulsar una reforma de fondo a la Ley de Transparencia, de eliminar aquellos 
artículos y disposiciones legales que alentaran la opacidad y de hacer menos burocrático y tortuoso el derecho 
a la información pública, simplemente no se refleja en sus votaciones. 
Este jueves, por ejemplo, prefirió abandonar la sesión de la LVIII Legislatura antes de votar en 

contra de la Ley de Ingresos de 2012, y en particular del artículo 73 que incrementa el costo de las 
copias certificadas de 75 a 80 pesos respecto a todo documento que expida la administración estatal sobre 
el gasto público. 
La presidenta de la Comisión de Transparencia del Congreso del estado ha sido una crítica 
permanente de esta disposición, debido a que inhibe el acceso a la información pública y fomenta la 

opacidad en la rendición de cuentas, sin embargo este jueves en que se puso a votación la Ley de 

Ingresos, en lugar de subir a tribuna y pedir la derogación del artículo 73 —como lo había ofrecido al 
igual que otros diputados—, optó por retirarse del Palacio Legislativo. 
Otros legisladores que también habían expresado que pugnarían por derogar o modificar este artículo, 
pero que faltaron a su palabra, fueron el priísta Enrique Doger Guerrero y los panistas Mario Riestra 
Piña y Juan Carlos Espina von Roehrich. 
Al final el único diputado que se pronunció en contra del artículo 73 de la Ley de Ingresos, que eleva de 
75 a 80 pesos el costo de las copias certificadas de cualquier documento que se solicite de gasto público, fue el 

convergente José Juan Espinosa Torres, por lo que la referida legislación se aprobó con 35 votos a favor, 2 
en contra y 1 abstención. 
*** 
Otro político que este jueves tampoco hizo gala de congruencia es el ex presidente del Comité Directivo 
Estatal del PRI y actual secretario de Innovación Política del Movimiento Territorial, Alejandro Armenta Mier. 

 
El aspirante a senador por el estado de Puebla tuvo oportunidad de reunirse con el que será su 
candidato a la presidencia de la República, Enrique Peña Nieto, y expresarle su inconformidad por la 
cesión de la segunda fórmula al Senado y de los distritos cuatro y dieciséis de Puebla al Panal. 
Sin embargo optó por guardarse sus críticas para una mejor ocasión, para sumarse a los elogios que 

Carlos Flores Rico y otros integrantes de la dirigencia nacional del Movimiento Territorial hicieron a favor del 
ex gobernador mexiquense. 
*** 
El gobernador Rafael Moreno Valle aprovechó la gira del presidente Felipe Calderón Hinojosa por la 
entidad para pedirle sea el encargado de invitar oficialmente al presidente de los Estados Unidos, 
Barack Obama, y a su esposa Michelle Obama, así como a la secretaria de Estado Hillary Clinton y a otras 
figuras internacionales, a los festejos por el 150 aniversario de la Batalla de Puebla. 

*** 
Este viernes continuará el II Coloquio Internacional “2012: Elecciones en tiempos de cinismo y 
agravio” que tiene lugar en el Instituto de Ciencias Jurídicas (ICI) con la participación del diputado federal y 

ex consejero del IFE Jaime Cárdenas Gracia, y los académicos Alberto Aziz Nassif, Jorge Alonso, 
Diego Valadés y José Antonio Crespo. 
La primera mesa de discusión arrancará a las 11 horas con el tema Escenarios electorales y poselectorales, en 

la que intervendrán el diputado Jaime Cárdenas, los investigadores Alberto Aziz y Jorge Alonso, del 
Centro de Investigaciones y Estudios superiores en Antropología Social (Ciesas), y el doctor César 
Cansino como moderador. 
La segunda mesa, que también tendrá como escenario el auditorio José Antonio Corvera del ICI iniciará a las 
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17 horas con la participación de Diego Valadés, del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM, 
el profesor y ensayista José Antonio Crespo, del Centro de Investigación y Docencia Económicas 
(CIDE), y Germán Molina Carrillo, quien será el moderador. 
*** 

Simón dice: 
―Prometemos según nuestras esperanzas y cumplimos según nuestros temores.‖ 
François de la Rochefoucauld (1613-1680) Escritor francés. 
http://www.e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Raymundo García García) 
 
PRI-Puebla en reacomodo 
De un triunfalismo desmedido dentro de la clase política tricolor, dentro de ella la poblana en 

particular, por el supuesto retorno de su partido a Los Pinos en el 2012; de pronto, los fangos y 
sinuosidades tambalearon a un importante grupos de políticos, que hoy azarosos gritan, reclaman, 
amenazan con mesura porque  han descubierto que no cuentan con el poder, fuerza o capital 
político para disputar las senadurías y diputaciones en una entidad federativa sui generis como 
Puebla. 
Para empezar se olvidan que hace seis años en la coyuntura del proceso electoral federal el PRI- Puebla estaba 

dividido, y que sufrió dos importantes rupturas. Primero estaba dividido en el PRI-Marinista frente al PRI-
tradicional que viene desde el toxquismo y que encarnó  como Melquiadismo. Disputa que a la distancia y la 
relectura de los resultados comiciales muestran la intensidad de la pugna y por ende la habilidad de los actores 
del melquiadismo para sobreponerse y al final de cuentas mantener el poder más allá de quien en ese 

momento era el gobernador en turno. No es casual que en la elección de senadores el ex gobernador Morales 
Flores haya obtenido la votación jamás imaginado en la historia electoral poblana.  La otra ruptura fue de 
carácter nacional pero repercutió en Puebla, y se dio con la salida del PRI de los miembros del SNTE a través 

del PANAL. Desde ese año de 2006 con la crisis política por el Lydiagate: la fragmentación de liderazgos 
tricolores; el posicionamiento del PANAL que irrumpió de pronto transformando a los diputados priístas en 
panalistas y por ende en elemento de negociación utilitaria para la gobernabilidad política. El PRI-Puebla ya no 
es ni será  el mismo partidazo de la hegemonía. 
Pero ¿el triunfo de las elecciones locales del 2007?, fueron las exigencias de unidad para la garantía de 
conclusión de un gobierno que había sido acribillado institucionalmente en el ámbito estatal y hasta mundial 
por el fenómeno ―góber precioso‖.  Triunfo que jugó para las elecciones intermedias del 2009,  ya con una 

unidad más trabajada, que por supuesto la apuntaló la opinión dividida de la SCJN, que por mayoría le concedió 
una respiración normal a la administración Marín, y por supuesto el hecho de que en las intermedias el PAN y el 
PRD no encuentran aun forma de lograr buenos resultados. 

En la ruptura del PRI-Puebla 2006 se puede leer el escenario actual, en ese momento Rafael Moreno Valle – 
hoy Gobernador Constitucional- le fue cerrado el camino para ser senador por el PRI; por ello, el PAN le brindó 
la oportunidad, dicha decisión acercó a los panalistas hacia el PAN, tanto que la entonces diputada Leticia Jaso, 

que llegó al Congreso Local por el PRI, formó parte de la fracción parlamentaria del PANAL a la constitución 
formal de este partido, fue nombrada suplente al Senado de la República y hoy es un distinguida senadora 
Panalista. El PANAL simple y llanamente para formar una coalición solo reclama mantener el poder que tiene, 
eso es normal, es lógico. Locos aquellos que no lo miren así. Los comentarios y descalificaciones son irrisorios. 
Los priistas muestran su inconformidad a través de razonamientos del poder popular por regiones y claro en 
esa lógica el PANAL tiene poco valor y por ende poco poder; pero a su vez, los panalistas miran la negociación 
por el poder institucional con que cuentan y eso hace la diferencia. 

Si a lo anterior se suma la desarticulación que el PRI sufrió en el proceso electoral del año pasado, en donde los 
presidentes municipales tricolores, reproducen una cultura que por muchos años el mismo PRI forjó, esto es, 
de doblegarse los alcaldes frente al poder institucionalizado, sea de la filiación que sea,  hace pensar que la 

elección poblana para el año 2012, no será nada fácil para los tricolores muy a pesar de haber aventado las 
campanas a vuelo. 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=22214:pri-puebla-en-
reacomodo&Itemid=334 

 

 
 

http://www.e-consulta.com/blogs/corte/
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=22214:pri-puebla-en-reacomodo&Itemid=334
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=22214:pri-puebla-en-reacomodo&Itemid=334
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(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
El que va a la China… 
Otro ejemplo más –por si hacía falta- de las estupendas relaciones entre Rafael Moreno Valle y Enrique 

Agüera, se pudo observar este jueves con claridad en el Congreso del estado. 
Aunque ellos van a negarlo, por obvias razones, la elección de la maestra María Belinda Aguilar Díaz como 
nueva magistrada del Tribunal Superior de Justicia (TSJ) no se puede entender sin un previo acuerdo 
entre el gobernador y el rector de la BUAP. 
Aguilar Díaz es una destacada profesional que fue secretaria académica de la Facultad de Derecho y, sobre 

todo, defensora de los Derechos Universitarios de la máxima casa de estudios, cargo este último al que la 

noche del pasado miércoles renunció en tiempo y forma ante el Consejo Universitario. 
En el proceso de sustitución de vacantes en el poder Judicial, la ahora “Magistrada BUAP” contó con todo el 
apoyo del rector, por lo que no hubo ninguna objeción para que fuera propuesta por el titular del 
Ejecutivo a los señores diputados, quienes la eligieron sin problemas. 
Bueno, tan planchado estaba el tema entre Moreno Valle y Agüera que la citada Aguilar Díaz salvó el veto 
que llegó a existir dado su conocido parentesco con Francisco Díaz Gil –es su esposa-, subsecretario de 
Asuntos Políticos de la Secretaría de Gobernación en tiempos del marinismo. 

El gobernador y el rector operaron y volvieron a demostrar que su alianza vive sus mejores momentos.  
Y algo más: que el que se va a la China –¡hasta China!- no pierde su silla. 
*** 
El gobierno morenovallista ganó una batalla más para ratificar la posesión legal de la vieja casona 
conocida como ―El Mesón del Cristo‖, que hasta hace unos meses funcionaba en comodato como oficinas del 
periódico del empresario Ricardo Henaine Mezher, El Heraldo de Puebla, uno de los de mayor tradición. 

Resulta que hace algunos meses Grupo Rihemez perdió una acción de rescisión del comodato por no pagar 

el agua ni el predial del inmueble. 
Eso fue en primera instancia (expediente 565/2011) en el juzgado 12 de lo civil en Puebla. 
Contra esa sentencia, los abogados de Henaine –que son suertudos pero no sesudos- presentaron una 
apelación (la 721/2011) en la Cuarta Sala de lo Civil. 
Pero este jueves esa misma sala le dio la razón al gobierno del estado y confirmó que la rescisión se 
ejecutó conforme a derecho, por lo que asestó un fuerte golpe al empresario en su lucha por recuperar el 

edificio ubicado en la 8 Oriente 216, en el Centro Histórico de Puebla. 
Según los enterados, ahora solo queda la última instancia -un último juicio de amparo-, por lo que el largo y 
cansado litigio por este caso en particular está por llegar a su punto final, con los vientos a favor del 
gobierno del estado. 
Al tiempo. 
*** 

Algo extraño pasó al interior de los tres poderes del Estado o de plano la historia no se les da ni tantito, 

porque después de las celebraciones por los 101 años de la Revolución Mexicana, pensaron que las 
efemérides revolucionarias terminaban en la Casa de los Hermanos Serdán. 
Por eso, cuando se enteraron que el virtual candidato de las izquierdas, Andrés Manuel López Obrador, 
asistirá este lunes 28 de noviembre al olvidado pueblo de Ayoxuxtla, del municipio de Huehuetlán El Chico, 
para celebrar los 100 años del Plan de Ayala –ahí se promulgó-, con mucha rapidez operaron y llamaron a 
los representantes de MORENA en Puebla, para solicitarles por favor que el evento de AMLO se lleve a 
cabo en la tarde de ese día, pues siempre sí se acordaron y los representantes de los tres poderes sí se 

trasladarán a dicha comunidad, solo que por la mañana, para celebrar al caudillo revolucionario Emiliano 
Zapata. 
Cuentan que la gente de MORENA cedió, y entonces cada quien hará su show aparte, sin molestas 
interferencias ajenas. 
En el Congreso del estado, la verdad, los legisladores ni pensaban asistir, salvo algunos dos o tres, pero 

este jueves hasta aprobaron un punto de acuerdo para que todos, o la mayoría, vayan a ensuciarse los 

zapatos hasta Ayoxuxtla. 
De hecho, Víctor Hugo Islas, Jesús Morales, Héctor Alonso, Zeferino Martínez y José Juan Espinosa se 
desgarraron las vestiduras, se sintieron agraristas y casi, casi lloran en plena sesión por los pobrecitos 
campesinos poblanos. 
Que les crea quien no los conozca. 
*** 
Y además de que la República Amorosa de López Obrador aún no tiene casa de campaña en Puebla, los 
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liderazgos de MORENA, el PRD, PT y Movimiento Ciudadano (antes Convergencia) tampoco se han 
reunido oficialmente para empezar a trabajar en el estado a favor del proyecto de su candidato. 
El representante personal del tabasqueño en Puebla, José Agustín Ortiz Pinchetti, cuentan, seguirá 
coordinando a los poblanos de las izquierdas, para que nadie se salga de control. 

Pero lo cierto es que mientras llega del Distrito Federal para ponerse a trabajar, todos hacen lo que quieren 
y como quieren: es más, algunas redes de apoyo y dirigentes partidarios del PRD y PT andan muy, pero muy 
molestos con la actitud que últimamente asume José Juan Espinosa, quien se siente amo y señor del 
movimiento y, cual Gran Elector, parte y reparte candidaturas al mejor postor y ¡a nombre de López 
Obrador! 

Para el próximo lunes, Espinosa –que de un día para el otro le bajó no kilos, sino toneladas a su 

antimorenovallismo- ha ofrecido transportación a las organizaciones campesinas independientes del Consejo 
Agrario Poblano, para que asistan en calidad de acarreados a Ayoxuxtla. 
El diputado anda en campaña, no hay duda, pero mucho bien se haría a sí mismo si abandonara esa pose de 
perdonavidas, signo inequívoco de su ya conocida inmadurez. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Rubén Moreno Medina) 
 
Declinaciones y candidato único  

La decisión tomada por el senador del PRI Manlio Fabio Beltrones para bajarse de la contienda interna de su 
partido por la candidatura presidencial,  puedo ser muy respetable, aunque es una mala copia de la actitud 
asumida por el jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard Casaubón, en favor de AMLO y por la 
unidad de las izquierdas. 

Pueden ser ciertos o falsos los argumentos sobre su declinación en favor de Enrique Peña Nieto, pero la forma 
como fue acorralando lo dice todo. 
La candidatura de Peña Nieto no es una obra del Señor, tampoco un milagro, menos aún el resultado de haber 

estado picando piedra por años: simple y llanamente es la cabeza de un proyecto político que ha venido 
trabajando por años, para hacerse del poder político y económico en México. 
Poco a poco le crearon una imagen pública atractiva, fresca y con un nuevo perfil, diferente a los viejos rostros 
priistas. El despliegue publicitario en favor del exgobernante del Estado de México fue impresionante, la 
televisión comercial lo hizo emerger como una nueva estrella del show político, lo presumieron como uno de los 
gobernadores ―revolucionarios‖ más jóvenes del país, pronto las encuestadoras lo hicieron crecer, controlaron 
la estructura y dirección del PRI y hoy es candidato único del priismo nacional. 

Con todo lo anterior —más las viejas formas de hacer política en dicho partido y con reglas amañadas e 
inequitativas— obvio que el senador no tuvo salida alguna y mejor optó por ―tirar la toalla‖. ¿Cómo no iba a 
renunciar? 

Después del registro oficial de Peña Nieto en su partido, anunciado para este domingo, con la cargada de todos 
sus sectores, matracas y demás, ya veremos que negocia el senador y su grupo de presión, sobretodo porque  
no son ningunos suicidas políticos y todos ellos son parte de la nomenclatura del tricolor. 

Ahora bien, algunos de nosotros podríamos decir que así no debieran funcionar nuestros partidos políticos, sin 
embargo para esto fueron construidos: en ellos existe el bien y el mal, sus militantes son de carne y hueso, a 
su interior se desatan toda clase de disputas, pasiones, ideas e intrigas. 
Quienes viven y sobreviven de estos, lo saben. Ayer lo hicieron unos y lo practicaron, hoy lo hacen otros, 
pareciera ser que el fin justifica los medios, los partidos trabajan por y para llegar al poder, esa es su principal 
función, más no la única. 
Lo que para unos no es justo para otros sí, los aparatos partidarios someten, más no ahorcan, tienen legalidad 

para imponer. Los órganos del tricolor tomaron una decisión sobre sus alianzas con el Panal y PVEM, 
negociaron, entregó espacios y no dará marcha atrás, su objetivo es uno solo: la Presidencia de la República. 
Los priistas lo saben, son un partido vertical y autoritario, lo dicen en corto, si se rebelan, pierden más afuera. 

Mejor se disciplinan y aguardan el pago del favor hecho por la unidad de su partidazo. 
Terminaran por aceptar la alianza con el Panal y PVEM, quienes hoy dirigen el PRI no permitirán que nadie les 
descomponga su unidad partidaria, tampoco les causa temor alguna escición. 
¿Son democráticos nuestros partidos en México? Por supuesto que no, les hace falta mucho, además una nueva 

cultura política e ideas frescas. 
Que nadie se sorprenda, esto sucede en los demás institutos políticos bajo otras circunstancias y condiciones; 
es increíble, el poder se convierte en el mejor proveedor de privilegios e impunidad, hace pelear a todos y 
enloquecen por conquistarlo. 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
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Pero mientras eso sucede, hoy tenemos dos candidatos únicos a la presidencia: López Obrador y Peña Nieto. 
Sólo los panistas aún no deciden,  manejan sus tiempos y el presidente Felipe Calderón Hinojosa sigue jugando 
por la sucesión al interior de Acción Nacional. 
López Obrador como Peña Nieto lo anunciaron, no tendrán ―patiños‖ y tampoco podrán utilizar los spots de 

precampaña. 
Finalmente, los ánimos y las pasiones políticas apenas empiezan a medio asomarse, los elegidos y la que falta, 
hacen hasta lo imposible para meternos buen ánimo social.  
Sin éste, la gente no se apasiona y vota. El representante de las izquierdas unidas ya nos habló de la 
―República Amorosa‖; quien representa a los revolucionarios institucionales presento su libro México, la gran 

esperanza, sus propuestas nos harán ―felices‖ y Vázquez Mota pronto empezará a rezar por todos nosotros. 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-
plumas&Itemid=137 

 
(Replica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez) 
 
El cambio de Moreno Valle  
Llegó la hora de olvidar las diferencias ideológicas, dijo Rafael Moreno Valle ante el presidente Felipe Calderón 
y la parafernalia de Teletón-Televisa. 
 

Durante el protocolo que se equipara a cualquier rito religioso (las loas a los ángeles, santos y seres 
celestiales), una vez más Rafael repitió la frase de Otto Von Bismarck (sin mencionarlo, obvio), para resaltar 
que un político se preocupa por la próxima elección mientras que un estadista lo hace por la próxima 
generación. En seguida le agradeció al Presidente su apoyo dejándonos en ascuas sobre el motivo de la cita. ¿A 

quién se refería Moreno Valle, a él o a Felipe Calderón? 
La verdad no tiene importancia porque de una u otra forma la obligación de los gobernantes es trabajar para lo 
que fueron electos: la presente y las futuras generaciones. El problema está cuando presumen hacerlo y se 

llevan entre las patas a quienes no comparten su ideología o sus intereses personales. ―Para eso es el poder, 
chingao‖, diría un inolvidable político poblano. 
Y en efecto: en la historia de esta entidad hay varios ejemplos de ese ejercicio de gobierno donde en el peor de 
los casos hubo ciudadano comunes que fueron carne de cañón, y en el menos malo, personas que padecieron 
(o sufren) lo que se conoce como la ―muerte civil‖ decretada por el gobernante para evitarse el ver o escuchar 
a sus ―sentenciados‖. En fin. 
Lo importante del acto que una vez más pone a Televisa en los corazones de las familias mexicanas que no 

saben ni les importa si el poder se ejerce para allanar el camino a la próxima elección, o si es usado para 
sembrar la semilla que habrán de cosechar los mexicanos del futuro, fue el discurso del presidente de México a 
quien, en esta ocasión debemos agradecerle que no haya hablado de su guerra contra el narcotráfico. Bueno no 

lo hizo de manera directa; sólo usó el mensaje subliminal de las frases donde subyace la tragedia nacional, 
mención que se perdió entre la emotividad de sus palabras: Felipe Calderón habló de Beatriz, la hija del 
matrimonio popoloca invitado por él al escenario para resaltar que el padre de la niña fue uno de los cientos de 

albañiles que construyeron el nuevo CRIT. Y acudió (no sé si consciente o de manera casual) a la magia que 
tiene el nombre Beatriz desde que Dante Alighieri la inmortalizó en su Divina Comedia. 
Lo importante del acto que, insisto, es uno más del proyecto social de Televisa (y no por ello dejó de ser 
medular), estuvo en la participación de quienes representaron los tres niveles de gobierno. El Alcalde de San 
Andrés Cholula, el Gobernador de Puebla y el Presidente de la República. El primero con la rúbrica panista 
(―que Dios los bendiga‖), el segundo con su cita preferida (la de Bismarck), y Felipe Calderón con su buena 
oratoria salpicada de testimonios. Lo curioso es que cada uno en su nivel se manejó con la naturalidad que 

genera la confianza: Miguel Ángel Huepa,  como el anfitrión municipal que ―condonó‖ los impuestos; Rafael 
Moreno Valle, como el mandatario impulsor de la idea y, previa autorización de SU Congreso, aportador de los 
recursos económicos; y Felipe Calderón, como el presidente amigo de Televisa y líder de los gobernantes 

panistas amelcochados. 
Me llamó la atención, y por ello lo resalto, lo que podría ser el nuevo estilo de expresión corporal de Moreno 
Valle (¿recomendación de Marcelo?). Ya no manoteó como solía hacerlo. Sus movimientos fueron pausados y 
naturales. Proyectó una sonrisa de felicidad que contagió a los presentes. Y acudió al viejo pero efectivo 

recurso de agradecer a su esposa el apoyo para impulsar la construcción del CRIT, alusión que propició el otro 
viejo recurso en la voz presidencial: la broma que al inicio de la pieza oratoria atrae la atención del respetable. 
Ahí está, pues, este nuevo centro de rehabilitación para niños y jóvenes de hasta 18 años. La labor del 
personal que lo conforma dará esperanza a miles de familias poblanas, tlaxcaltecas y veracruzanas que sufren 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
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la desgracia de tener un hijo con alguna discapacidad. Es, ni duda cabe, una extraordinaria oportunidad para 
esas personas. Y también podría serlo para el mandatario poblano que, se supone, a partir de ayer ya es un 
hombre más sensible y realizado, condición sujeta a que pase o no la prueba cuando ratifique y rectifique su 
animadversión hacia la prensa escrita; es decir, que certifique lo que dijo al inicio de su intervención: llegó la 

hora de olvidar las diferencias ideológicas. Como se lo aconsejaría Napoleón III: ―En política hay que sanar los 
males, jamás vengarlos‖. 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-
plumas&Itemid=137 

 

 
 
(Trascendió Puebla) 
 
Que el priismo poblano llegaría a un consenso para negociar el lunes 28 con el presidente del CEN del PRI, 
Humberto Moreira Valdés, una alianza total con el Partido Nueva Alianza y PVEM para ponerle candados a la 

competencia desleal a los abanderados priistas en otros distritos. 
Además proponen intercambiar con el Panal los distritos de Ajalpan y Zacapoaxtla por los de Cholula y Tehuacán, 
como parte del acuerdo de la alianza electoral, para evitar el fenómeno del ―pulpo‖ en la intromisión externa en la 
imposición de candidatos en diversos partidos políticos. 
Que los grupos priistas no tienen inconveniente en la posición al PVEM en el Distrito 11, pero darán la pelea en la 
segunda fórmula al Senado al Panal, aunque descartan se modifique la posición que beneficiaría a Guillermo 
Aréchiga. 

Que con retrasos, pero finalmente el Grupo Cemex ganador de la licitación para construir la vía del Metrobús 
iniciará el próximo lunes 28, así lo anunció el propio mandatario poblano Rafael Moreno Valle Rosas. 
Que el Estado Mayor Presidencial instaló un operativo de seguridad menos rígido durante la visita de Felipe 
Calderón para la inauguración del CRIT, cumpliendo los respectivos protocolos, pero con menos tensión, a 
diferencia de otras visitas. 
Posterior a la inauguración del CRIT Puebla vendrán anuncios importantes del Teletón, cuya meta será 
infraestructura para brindar atención especializada. 

Que en Tlaxcala organizaciones campesinas cardenistas llaman al Congreso y al gobierno estatal a dar cauce y 
resolver la ingobernabilidad que se vive en el municipio de Zacatelco. 
Respaldan la postura de los habitantes del municipio al afirmar que la presidenta Blanca Águila Lima comete 
abusos de poder, la acusan de desorden administrativo, tráfico de influencias, corrupción y violación a las 
garantías constitucionales de los ciudadanos. 
Que la Unión Social de Empresarios Mexicanos, USEM Puebla, celebra 50 años de ser fundada y el próximo 1 de 

diciembre realizará un acto conmemorativo y tendrá como invitado de honor al arzobispo de Puebla, monseñor 

Víctor Sánchez Espinosa. 
http://impreso.milenio.com/node/9067953 
 
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
Marinismo, el interlocutor 

En la impugnación de un sector del PRI a las posiciones que cedió para la alianza electoral con los partidos Nueva 
Alianza (Panal) y Verde Ecologista de México (PVEM), subyace un enfrentamiento con el marinismo. 
El grupo de Mario Marín Torres nunca se fue del todo del Revolucionario Institucional, y si bien perdió el poder 
hegemónico y el control absoluto, la fuerza política se deja sentir tanto en las decisiones interpartidistas como en 
la interlocución con el gobierno de alternancia. 
Fruto de una negociación política abundan los enroques, sacrificios, ajustes de cuentas, intercambios y acomodos 
que mantiene a flote al grupo compacto. 

López Zavala sigue siendo la cabeza visible de la controvertida y polémica corriente de opinión que mantiene 
capacidad importante de interlocución con los representantes del gobierno morenovallista, pero el operador 
máster se mantiene en bajísimo perfil. 
En la puja por las candidaturas a las diputaciones federales y a las fórmulas al Senado de la República, la mano 
que mece la cuna está vinculada a esta corriente política del PRI. 
Hoy por hoy, por encima de personajes como los expresidentes municipales Enrique Doger Guerrero y Blanca 

Alcalá Ruiz, la mejor interlocución con el gobierno en turno es el marinismo. 
En la coyuntura electoral de la sucesión presidencial y de renovación del Congreso de la Unión, es un grupo con 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
http://impreso.milenio.com/node/9067953
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un importante activo político basado en una estructura y red de relaciones en los municipios y distritos 
electorales, incluido el mismo partido político en los liderazgos nacionales. 
Ha sido tal la capacidad de negociación que personajes ligados al sexenio anterior tuvieron la capacidad de 
penetrar las redes de financiamiento de la campaña electoral de su entonces contrincante, principalmente desde 

el boyante sector constructor. 
O no le informaron o se autoexcluyó del grupo, pero personajes como el expresidente del CDE, Alejandro 
Armenta Mier, se ha empezado a enfrentar al marinismo, enfocando sus baterías al exabanderado a la 
gubernatura Javier López Zavala. 
Se trata de una nueva correlación de fuerzas al interior del PRI donde el marinismo es actuante, con amplia 

capacidad de negociación e interlocución.  

http://impreso.milenio.com/node/9067947 
 

(Al Pie de la letra/ Rodolfo Rivera Pacheco) 
 
Incertidumbre real 
Luego de muchos meses de espera, parece que los partidos en México van afinando su estrategia para 2012 y 
también definiendo candidaturas… no sin problemas. 
En el PRD se ha dado lo que pocos esperábamos: una definición de candidato presidencial tersa. Y ocurrió lo que 

hace meses aquí platicábamos y era que Marcelo Ebrard aceptaría –a regañadientes– que López Obrador fuera el 
abanderado, para que él trabaje su propia candidatura para 2018. ¿El precio? Que le dejen poner candidato al 
gobierno del Distrito Federal. Su proyecto al parecer sigue siendo el titular de la SEP Mario Delgado, aunque sigue 
sin crecer ni en conocimiento ni en intención de voto. 
López Obrador ha causado buena impresión con su cambio de actitud, de belicista y fajador a conciliador y 

amoroso, pero también es cierto que en todas las encuestas sale con el mayor rechazo en cuanto a votos. A la 
mayoría no se le olvida quién es realmente. Y aún con todo: no lo perdamos de vista. Puede crecer y hasta dar 

sorpresas. Acuérdense. 
En el caso del PRI, el candidato presidencial fue, es, ha sido y será Enrique Peña Nieto. Lo confirman todas las 
encuestas. Y todo indicaba que habría unidad y que todos los priístas se alinearían al proyecto del mexiquense.  
Pero…No ha sido así. En la última semana, luego de que el PRI anunciara que el Partido Verde y Nueva Alianza 
serán sus aliados en 2012, ha habido malestar entre muchos a quienes les enojó que se cedieran candidaturas a 
esos dos partidos, allí donde se sentían con posibilidades o derechos. 

¿La inconformidad le abrirá un frente interno a Peña Nieto y lo dañará como a Madrazo? No lo sabemos. Creo que 
no. Que aún con todo le alcanza para ganar. 
Finalmente, en el PAN no han terminado de resolver ni quién será su abanderado presidencial ni mucho menos 
las candidaturas a diputados y senadores.  
Josefina Vázquez Mota es la mejor posicionada entre panistas y entre población, aunque eso tampoco quiera 

decir que sea la extraordinaria candidata que muchos ilusos quieren ver. Creel terminará declinando. Y Ernesto 
Cordero sigue siendo el proyecto de Felipe Calderón, pero no entusiasma ni a su familia. 

En el PAN también habrá serios enfrentamientos en no pocos distritos por el hecho de realizar asambleas internas 
para definir candidatos a diputados y senadores, tal como lo ordenó el TRIFE. Gobernadores y alcaldes intentarán 
controlar las asambleas para colocar a los suyos, igual que El Yunque que tiene el know how desde hace décadas. 
En fin. Ya casi están listos los escenarios.  
http://impreso.milenio.com/node/9067951 
 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
Pan y circo 

La frase ―pan y circo‖, según los historiadores y especialistas en política, es una expresión peyorativa que 
describe la práctica de un gobierno que, para mantener tranquila a la población u ocultar hechos controvertidos, 

provee a las masas de alimento y entretenimiento de baja calidad con criterios asistencialistas. 
En nuestro país, la frase, sin duda, es utilizada permanentemente debido al bajo nivel profesional que se ejerce 
en la política mexicana. Vamos, es la cruda realidad. 
Todos los días se descubre un escándalo que tiene que ver con la política -en todos sus niveles-, con nuestros 
servidores públicos, con nuestros representantes en los tres poderes de gobierno y hasta en instituciones que 
debían presumir pulcritud como el IFE. 

http://impreso.milenio.com/node/9067947
http://impreso.milenio.com/node/9067951
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Y la política poblana, por supuesto, no es la excepción.   
Ayer por ejemplo, por enésima ocasión, nuestros flamantes diputados y representantes en el poder legislativo 
otra vez dieron de que hablar.  
Nos dieron la mejor prueba de que la política, efectivamente, es pan y circo; que es una negociación y muchas 

veces un teatro armado con una actitud intencional. 
Los diputados Héctor Alonso Granados y José Juan Espinosa Torres, del Panal y de Movimiento Ciudadano, 
respectivamente, protagonizaron un nuevo escándalo y fueron la comidilla de todo el Congreso del Estado. 
Sin embargo, esta vez Héctor Alonso fue el hazmerreir de chicos y grandes, toda vez que estalló el cólera en 
contra de Espinosa frente a un nutrido grupo de maestros y estudiantes de la primaria ―Alfredo V. Bonfil‖ que 

asistieron a la sesión ordinaria. 

Los alumnos y profesores dieron cuenta de la intolerancia de Alonso, quien durante el análisis de la Ley de 
Ingresos enviada por el gobierno del estado al Congreso, particularmente en la discusión del artículo 73 
referente  al precio de las copias certificadas por las solicitudes de información que se formulan al estado, 
arremetió en contra de su homólogo.   
Espinosa Torres solicitó el análisis del artículo y propuso reducir de 80 a 17 pesos el cobro de cada copia. 
Consideró que el precio original inhibirá la participación de los ciudadanos al acceso a la información. 
Empero, la petición provocó la ira de Alonso, quien de inmediato criticó la postura de José Juan Espinosa, a quien 

tildo de "ratero y farsante". 
La atención de los estudiantes se centro en el diputado del Panal, quien enfurecido le grito a José Juan: ―eres un 
vil ladrón, un farsante porque tú tienes caballerizas y maquinaría para construcción en tu rancho‖.  
Al legislador del Panal lo tuvieron que calmar sus compañeros de curul. 
En tanto, el diputado de Movimiento Ciudadano simple y sencillamente observó a su agresor sentado en su lugar, 
y apenas respondió con un ―estas loco, por favor‖. 

Y lo mejor vino después. 

Y es que luego de haber gritado, manoteado y pataleado, los dos alegres compadres olvidaron las mentadas y se 
abrazaron como si nada hubiera pasado.  
A Alonso se le olvidó que Espinosa, según él, es un ratero; y a José Juan que Don Héctor es un loco. Por favor. 
Al final, y sin novedad, se aprobó la Ley de Ingresos enviada por el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas al 
Congreso del Estado.  
Lo bueno fue que los estudiantes de primaria que visitaron el Congreso observaron felices y contentos el circo 

legislativo de Héctor y José Juan. Gozaron la función -de tres pitas legislativas- con una rica paleta payaso y un 
Boing.   
---------------------------- 
Otras Posdatas: 
* Seguridad excesiva…    
La visita del presidente Felipe Calderón Hinojosa a Puebla generó reacciones encontradas entre los poblanos. 

La primera, sin duda, de una gran molestia. 

Y es que el cordón de seguridad que ordenó el estado mayor presidencial en cada uno de los eventos en los que 
participó el mandatario fueron excesivamente duros. La circulación vial se cortó sin mayor explicación, lo que 
provocó el enfado de los ciudadanos. 
La molestia más grande, tal vez, se dio en la vía Atlixcayotl, donde Felipe Calderón asistió para inaugurar el CRIT, 
junto con el gobernador Rafael Moreno Valle y Fernando Landeros Verdugo, presidente de la Fundación 
Teletón. El tapón provocó un grave caos vial. 
Sin embargo, la opinión de los asistentes al evento del CRIT fue totalmente favorable al gobernador Moreno Valle 

y al presidente del país. 
La ovación a las autoridades se dejo sentir y las lágrimas, que siempre arrancan los casos que abordan el CRIT y 
la Fundación Teletón, hicieron presa a varios de los presentes. 
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Pan-y-circo...&id=1583 
 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 

 
Nuevos magistrados del TSJ responden a cuotas de poder  
Por segunda vez los diputados del Congreso local ignoraron el urgente llamado ciudadano a mejorar la calidad de 
la administración de la justicia, pues este jueves, en la elección de nuevos magistrados del Tribunal Superior de 
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Justicia (TSJ), en lugar de haber buscado a personajes con una extensa y limpia carrera judicial, solamente se 
atendió la repartición de cuotas de poder político. De los cuatro seleccionados uno es parte de la facción del ex 
gobernador Melquiades Morales Flores, uno más del priista Javier López Zavala y los otros dos son del grupo del 
jefe del Poder Ejecutivo, Rafael Moreno Valle Rosas. 

Además esta elección vuelve a mostrar la abierta alianza que existe entre el priista Melquiades Morales Flores y 
del gobernador Moreno Valle, pues en este año han sido nombrados dos nuevos magistrados del TSJ que son 
parte del grupo melquiadista. Ellos son el ex presidente de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de 
Puebla, Jorge Ramón Morales, quien el pasado 15 de julio fue nombrado como miembro del pleno del Poder 
Judicial, y ahora este miércoles, Joel Daniel Baltazar Cruz, quien fue funcionario de la Procuraduría General de 

Justicia hace dos sexenios. 

La forma en que han sido nombrados cinco nuevos magistrados del TSJ a lo largo de 2011 es una muestra clara 
de que al gobernador le interesa controlar al Poder Judicial para ser utilizado como instrumento de carácter 
político, y no busca reformar al Tribunal Superior de Justicia para erradicar los vicios, las practicas discrecionales 
y la corrupción que ahí dominan.  
Es cierto que todos los gobernadores siempre buscan tener un control férreo del Poder Judicial. Que en el pasado 
ha habido varios nombramientos controvertidos de magistrados. Pero en este sexenio en particular, en que se 
supone hubo una alternancia en el Poder Ejecutivo, se esperaba que hubiera un cambio positivo en las 

estructuras encargadas de aplicar la justicia; sin embargo, parece que las promesas de que en Puebla haya un 
avance democrático se olvidaron desde hace varios meses. 
De los cuatro magistrados electos este jueves de sobra es conocido que Joel Baltazar alcanzó esa posición luego 
de que en julio pasado fue candidato y no lo logró, por la cercanía que guardó con Carlos Alberto Julián y Nacer y 
Carlos Arredondo Contreras, quienes fueron los dos principales soportes del gobierno de Melquiades Morales. Y 
que ese es el único mérito de Baltazar Cruz, quien siempre fue un gris servidor público. 

En el caso de Belinda Aguilar Díaz nadie duda que es una buena académica de Derecho Civil, pero que no fue por 

ese mérito que ahora es magistrada, sino obedece a que es esposa de José Francisco Gil Díaz, quien fue 
subsecretario Jurídico del gobierno de Mario Marín Torres, y que esta fémina fue ampliamente apoyada por los 
diputados del PRI que son parte del grupo político de Javier López Zavala. 
Incluso existe una versión no confirmada de que Belinda Aguilar habría sido testigo de López Zavala en un juicio 
que sostuvo el ex candidato del PRI a la gubernatura con un particular por la disputa de un inmueble, el cual fue 
un litigio que surgió poco antes de la campaña electoral de 2010. 

Los otros dos magistrados fueron una propuesta de Enrique Quirós Acosta, quien es subsecretario de la 
Secretaría General de Gobierno. 
Amador Coutiño Chavarría y Roberto Flores Toledano tienen en común no solamente ser una propuesta de Quirós 
Acosta y que son una cuota de poder del gobernador, sino que ambos son ajenos a Puebla. Su nombramiento se 
pudo dar por la reforma que hubo a final del sexenio pasado que permite nombrar como miembros del Poder 
Judicial a personas que no hayan nacido en la entidad ni tengan la ciudadanía. 

Coutiño trabajó en la PGR y en un tribunal federal, y Flores Toledano fue miembro de la Comisión de Fiscalización 

de la Coparmex, que es el órgano patronal del PAN, pero que siempre aparenta ser una agrupación ciudadana. 
De estos dos personajes poco se sabe y se ignora cuál son sus intereses políticos. Eso es grave, y muestra otra 
faceta del actual grupo en el poder que ganó las elecciones con la bandera de que éste sería el sexenio de la 
transparencia, y ahora está haciendo todo lo posible para que en este rubro las cosas cambien para quedar tal 
como siempre han estado. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/25/puebla/cuitlatlan.php 
 

(Editorial) 

 
Los excesivos apoyos a televisoras 
El presidente de la República, Felipe Calderón Hinojosa, y el gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, 
inauguraron ayer el Centro de Rehabilitación Integral Teletón (CRIT) en San Andrés Cholula, una obra de la 

empresa Televisa que contó con el apoyo total de la administración estatal. 
Es muy preocupante la actitud que han asumido varios gobiernos estatales, entre ellos el de Puebla, de absoluta 

complacencia con las televisoras Televisa y Tv Azteca, las cuales han venido siendo beneficiadas ampliamente con 
fondos públicos, no sólo mediante convenios de publicidad, sino entregándoles bienes públicos y recursos del 
erario tendientes a favorecer los negocios de ambas compañías. 
En el caso de Puebla, es necesario que el Poder Ejecutivo estatal aclare cuánto ha dado a la empresa propiedad 
del magnate Emilio Azcárraga Jean en menos de un año de gestión. A simple vista se puede contabilizar: un 
terreno de la Reserva Territorial Atlixcáyotl Quetzalcóatl para el CRIT, apoyo para programas especiales o enlaces 
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de la compañía y la realización del acto llamado ―Espacio‖. 
No se trata sólo de un asunto relacionado con la cuestionada eficiencia de las aportaciones gubernamentales al 
emporio domiciliado en Chapultepec 18, sino de un ejercicio de transparencia al cual están obligadas las 
autoridades de todos los niveles y de todos los signos partidistas. 

En contraste con la solicitud que se ha dispensado a Televisa resalta el hecho ominoso de que se está exigiendo a 
los ayuntamientos de la región de San Pedro Cholula que hagan aportaciones de sus presupuestos para la 
construcción del Hospital Regional, obra que está valuada en 150 millones de pesos, mientras que el pleno del 
Congreso local aprobó dotar con más de 100 millones de pesos al CRIT. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/25/puebla/editorial.php 
 

 
 
(Primera Columna/Oscar López) 
 
• CRIT 18 está en Puebla 
• Zavala no remonta 

• Buxadé, como los avestruces 
Sin duda emotivo el evento de ayer donde el Presidente Felipe Calderón inauguró el Centro de Rehabilitación 
Infantil Teletón, sobre todo cuando señaló que ―en México hay muchas personas que hacen mucho mal, pero 
también hay muchos que hacen mucho bien‖. En esta obra que refleja en lado humano de los gobiernos, se 
podrán atender a menores, no solo de Puebla, sino de Veracruz, Morelos y Tlaxcala, con lo que el beneficio se 
multiplica de manera importante. 

Esta obra fue un compromiso de campaña, pero sobre todo un tema que su esposa, Martha Erika Alonso, 
asumió como propio, pues fue ella quien impulsó las negociaciones y la promesa del CRIT desde antes de las 
elecciones. Hoy este sueño ya es una realidad y es la primera gran obra del gobierno de Rafael Moreno Valle a 9 
meses de trabajo. 
Aún y con los intentos que en ocasiones parecieran desesperados, el ex candidato del PRI al gobierno del Estado 
Javier López Zavala parece no remontar aquella derrota del año pasado. Prueba de ello es el desangelado 
evento de este jueves en Izúcar de Matamoros, donde tan solo llegaron cerca de 200 personas, de los cientos y 

casi miles que esperaban para convivir con el cuasi senador de la República. 
En este evento también se iba a aprovechar la oportunidad para ―destapar‖ a otro personaje de triste memoria, 
el ex secretario de Desarrollo Social, Juan Manuel Vega Rayet, quien aspira a una diputación federal por ese 
distrito y tuvo que conformarse con el ―apoyo‖ público que le brindó el presidente municipal de Izúcar Carlos 
Gordillo. 
En fin, ya lo dijo Enrique Doger, a Zavala ya se le olvidó que más de un millón de poblanos votaron en su contra 
hace apenas un año, sin embargo, insiste en querer ser senador. Allá él, el PRI y su mala cabeza. 

De nueva cuenta los diputados locales dejaron mucho que desear durante la sesión de ayer, pues mientras el 
legislador conocido por sus exabruptos, Héctor Alonso, volvió a hacer su ―numerito‖; Josefina Buxadé que tanto 
presume de velar por la transparencia en el Estado, prefirió hacer ―mutis‖ y de plano abandonó el pleno de la 
sesión, a pesar de ser la Secretaria de la Mesa Directiva, mientras se daba la discusión para eliminar o reducir 
los 80 pesos que se van a cobrar por las copias certificadas de información relativa a la aplicación. 
José Juan Espinoza hizo la propuesta de reducir de 80 a 17 pesos el cobro de los documentos, pero la Buxadé, 

como los avestruces, escondió la cabeza y dejó pasar el tema. ¿Con qué cara ahora pretende defender o 
presentar propuestas para la tan llevada y traída Ley de Transparencia? ¿Alguien podrá creer en su ―legítimo 
interés‖ por la rendición de cuentas? Muy difícil. 
CONFETI… el obispo de Salina Cruz, en Oaxaca, ya tiene candidata…estuvo en reunión de apoyo a Josefina 
Vázquez Mota en su visita por aquellas tierras. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4052 

 

(Juicio/Mauro González Rivera) 
 
PEÑA NIETO, PROVOCARÁ OLAS CON SU REGISTRO EL DOMINGO 
Con el soporte de la popularidad adquirida desde hace algunos años, el virtual candidato del PRI a la presidencia 
de la República ENRIQUE PEÑA NIETO, se registra el domingo ante el Instituto Federal Electoral (IFE) en espera 
de iniciar los actos de precampaña y luego formalizar sus giras del trabajo por todo el país para la conquista del 
voto que lo lleve al poder, si como se dice, arrastra con todas las encuestas y por lo tanto sus posibilidades son 

las mayores de todos los que aspiran, para que el tricolor arribe por la puerta a Los Pinos. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/25/puebla/editorial.php
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4052
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Lo manifestado verbal y por escrito a través de un desplegado publicado en los medios nacionales y locales, en 
algunos casos, por parte de MANLIO FABIO BELTRONES RIVERA, no ha afectado el entusiasmo de la cúpula 
priísta y lo que se pregona en sus círculos es el reconocimiento que le hace al sonorense por haberle dejado 
libre el camino al mexiquense, 

Muchos son los priístas que aseguran que MANLIO FABIO, es un hombre de vital importancia si el triunfo del PRI 
llega el primero de julio de 2012, porque no hay otra cartera mejor que desempeñar que la de Secretario de 
Gobernación, porque se volvería a los tiempos férreos del control político interno de la Nación, como lo hicieron 
en su tiempo Fernando Gutiérrez Barrios, Gustavo Díaz Ordaz, Luis Echeverría Álvarez, Jesús Reyes Heroles, 
Enrique Olivares Santana y otros que le dieron un tinte republicano real a sus acciones. ―Son tiempos de 

devolverle a la Secretaría de Gobernación, sus verdaderas funciones‖, dicen los que dan por seguro el triunfo de 

su instituto político en las elecciones del primer domingo de julio del año entrante. 
Los tiempos del ayer volverán al escenario el domingo, porque el registro del popular mexiquense dará pauta a 
la presencia de miles de mexicanos que ya saborean las mieles del triunfo y que seguirán paso a paso la 
ceremonia y sin que los pida nadie se constituirán en la gran b ufanada del tricolor para mostrar la fuerza que 
los pone en la antesala de la reconquista del Palacio Nacional y la residencia oficial de Los Pinos. 
Claro, hay que estar conscient es que de aquí a las elecciones pasarán muchas cosas, entre las que destdacarán 
las guerras sucias h las del lodo también. 

¡Ya veremos!   
MORENO VALLE PAGÓ 500 POR “BOLEADA” Y FABRE MIL PESOTES 
El pago de una boleada de 500 pesos la pagó por su santa voluntad el gobernador RAFAEL MORENO VALLE 
ROSAS, el pasado domingo al limpiabotas Castillo, mejor conocido como ―El Campeón‖. Esto me recuerda aquél 
hecho espectacular en el que CARLOS FABRE DEL RIVERO, echando tragos en el Bar Prado de la avenida 2 
Oriente 202, pagó una boleada 3 pesos con billetote de a mil del cual esperaba el vuelto que nunca llegó, 

porque el betunero se fue a Acapulco con esa lana..  

Esta historia, hoy anécdota política, comentada por los políticos por varias décadas, tuvo su origen en ese 
famoso bar del centro de la ciudad, donde un día sí y otro también, concurría POPO RAMÉ a beber, fumar y 
tocar el piano, desafinarlo, decían sus amigos. 
Un día de aquellos años idos y cuando el tabasqueño FABRE DEL RIVERO, oficial mayor de la Secretaría de 
Industria y Comercio en el gobierno del hombre de ―arriba y adelante‖, LUIS ECHEVERRÍA ÁLVAREZ, quien 
aspiraba a la candidatura del PRI a gobernador, decidió ir a darse una perfumada al Bar Prado, porque solía 

decir a sus cuates que ―un hombre sin aliento alcohólico, es como una flor sin perfume‖. 
Departiendo en ese lugar con algunos amigos, apareció por ahí el conocido bolero JOSE SAAVEDRA DEL RAZO, 
hijo del comandante bombero del mismo nombre, que lucía impreso en el muro de la central de bomberos de 
Puebla, ubicada en la avenida Reforma y calle 13 Sur. ―Una boleadita, mi jefe‖, dijo SAAVEDRA. Ante la positiva 
respuesta inició su trabajo para dejar como ―espejos‖ los finos zapatos del funcionario. ―Listos, mi jefe, los deje 
como a usted le gusta, bien brillosos‖. 

FABRE, sacó de su cartera un billete de mil pesos y lo dio en mano al bolero para que se cobrara. ―Mi jefe, voy a 

cambiar el billetote. Ahorita regreso. Le encargó mi cajoncito‖. 
El bolero nunca volvió, pero con el tiempo me dijo un día a carcajada abierta: ―Con esa lana me fui a Acapulco y 
al pendejo de FABRE lo deje cuidando mi cajón de bola‖. Para esta ocasión los ―OLGUÍN DE LA LLAVE‖, ya lo 
habían convertido en flamante policía auxiliar de Puebla‖.  
NO OLVIDEN A MMT QUE TIENE FUERZA CON PEÑA Y EL PRI  
Para todos aquellos despistados que creen que la vida política de MARIO MARIN TORRES, ha terminado, no debe 
sorprenderles que sus amigos, con los que nunca ha roto, como se dice, estan llamados a colocarse en la gran 

cartelera del poder como son los casos de JAVIER LÓPEZ ZAVALA y ENRIQUE AGUERA IBAÑEZ. Incluso, en este 
último caso, se comenta en los círculos universitarios cercanos a la cúpula que JORGE DAVID CORTÉS y 
ALFONSO ORTIZ ESPARZA, podrían cumplir y bien las etapas de interinato, el primero y, el periodo institucional 
de cuatro años, el segundo, a partir de 2014. La situación del secretario de la BUAP, JOSÉ RAMÓN EGUIBAR 
CUENCA, ha sufrido una sensible baja a causa de los acuerdos y negociaciones del rector 

Muchos de los colegas que tantos beneficios recibieron de la pasada administración gubernamental y se 

rasgaban por ella las vestiduras a la menor provocación, hoy al escuchar los apellidos de MARÍN y ZAVALA, se 
vuelven sordos, mudos y ciegos.  
Deben saber y conocer mejor que en la política ―los muertos reviven‖.  
A CUENTA GOTAS 
No se le olvide, amable lector, que este medio día día entre las 13.00 y las 14.00 horas estaré al lado de la 
conductora de ―Pulso Informativo‖, ANGELES CONDE, con mi comentario político a través de 
www.radioenredese.com. En este mismo espacio podrá encontrar todos los días en el block destinado a 
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columnistas, al autor de JUICIO, como a otra docena de compañeros que colaboran ahí y han enriquecido este 
espacio digital….Causará una gran expectación la ceremonia conmemorativa al primer centenario del Plan de 
Ayala, que se celebrará el próximo lunes 28 en Ayoxuxtla de Zapata, junta auxiliar de Huehuetlán El Chico, 
porque no solamente estará la representatividad de los tres poderes del estado con sus respectivos titulares, el 

titular del ejecutivo RAFAEL MORENO VALLE ROSAS, el legislativo GUILLERMO ARÉCHIGA SANTAMARÍA y el 
judicial con DAVID LÓPEZ MUÑOZ, sino que asistirán los dirigentes de ―las dos CNC‖, JUAN MAURO BALDERAS 
MUÑOZ, por la Liga de Comunidades Agrarias y Sindicatos Campesinos del Estado y, GUSTAVO NABOR OJEDA 
DELGADO, de ―Militancia Efectiva, no Reelección‖, éste último estuvo en Casa Aguayo el pasado miércoles 
acompañado de JOSE LUIS TREJO MÁRQUEZ, pues no debe olvidarse que esa organización brindó su respaldo 

en el 2010 al entonces candidato de ―Compromiso por Puebla‖. Además se contará con la presencia de ANDRÉS 

MANUEL LÓPEZ OBRADOR, quien llegará con su comitiva a eso de las cinco de la tarde….. Por otra parte hay que 
advertir y hacer notar que al inicio del 2012, ocurrirá algo similar a lo anterior, pues el 12 de febrero se celebra 
en la entidad poblana, en el municipio de Ixcamilpa de Guerrero, el primer centenario de lo que fue el primer 
reparto agrario y amén de la presencia de la presencia del gobernador RAFAEL MORENO VALLE ROSAS, podría 
darse la asistencia del ejecutivo guerrerense ANGEL HELADIO AGUIRRE RIVERO, como se recordará hace 
muchos años cuando siendo gobernador el doctor ALFREDO TOXQUI FERNÁNDEZ DE LARA (1975-1981), estuvo 
acompañado en una ceremonia del mismo corte del mandatario del estado de Guerrero, RUBEN FIGUEROA, 

quien bromeando con algunos periodistas que iban en la gira, de pronto se dirigió al columnista GABRIEL 
SANCHEZ ANDRACA, para decirle al oído: ―paisano, trátame bien en tus comentarios y de paso te quiero decir 
que Ixcamilpa también es de Guerrero‖…… 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4049 

 
 
 

 
 

(El Coloquio de los Perros\Luis Enrique Sánchez)            
 
Los códigos del PRI 
Enrique Doger, Ignacio Mier, Víctor Giorgana, Alejandro Armenta, son quienes se han atrevido a dar la 

cara para protestar por los acuerdos de cúpula que el PRI, a través de Humberto Moreira, por instrucciones 
de Enrique Peña Nieto, por presiones de Elba Esther Gordillo. Pero son muchos más quienes están en 
desacuerdo. Tienen miedo o exceso de disciplina, por eso no se expresan. 
Y las fuerzas políticas se les han ido encima. Y una buena parte de la prensa los ha criticado. Lo más fuerte que 
les han dicho es que son chantajistas, que intentan presionar para conseguir posiciones, que es un berrinche 
para conseguir puestos. 

¿Y eso es malo? 
No creo. Son los usos y costumbres de un priismo trasnochado. Y ellos, los inconformes, juegan con lo 
que tienen. Son los códigos priistas. 
Primero los mandan a trabajar para posicionarse, hacer presencia social, ganarse la posibilidad de una 
candidatura pues. Y luego les dicen que siempre no. Que en el ánimo de que el candidato mayor, o sea 
Enrique Peña Nieto, disfrute de un mayor tiempo en las televisoras, lo que corresponde a los tres partidos, y 
no precisamente de votos de la pipitilla, entonces tienen que sacrificar su posibilidad, la que los 

mandaron a construir. 
Es el caso de Enrique Doger, Alejandro Armenta y Blanca Alcalá, aunque esta última disfruta, dicen los 
trascendidos, del veto de los cerros. Los tres tienen un capital político. Enrique Doger es uno de los 
punteros en las encuestas y ha construido presencia política también en el interior del estado de Puebla y 
ahora, por ejemplo, tendría que ceder su posición a Guillermo Aréchiga que en su casa lo conocen. 
Son los códigos priistas y con ellos deben jugar. Ahora viene la etapa de la presión, el descontento y la 
negociación. ¿A quién espanta eso? 

Esos son los usos y costumbres del PRI 
http://www.poblanerias.com/noticias/2011/los-codigos-priistas 

 
(Las peras del olmo/Bernardo Stril Kremper)            
 
Un nuevo fraude: “El Buen Fin” 

El pasado fin de semana, hubo puente. De cuatro días para los niños poblanos y muchos de sus padres, de 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4049
http://www.poblanerias.com/noticias/2011/los-codigos-priistas
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tres para el común de los mortales. Dicho puente fue aprovechado por las autoridades federales para 
celebrar lo que se llamó “El Buen Fin”…   
Esos días, copiando una costumbre norteamericana, se supone que la gran mayoría de los comercios de 
nuestro país ofrecerían rebajas importantes y atractivas promociones. En realidad, nada fue más allá de los 

descuentos habituales en cualquier cambio de temporada, las llamadas ―baratas‖, ―liquidaciones‖  y 
similares.  
Dichos acontecimientos permiten a las empresas terminar con inventarios obsoletos y existencias 
estorbosas. En vez de declarar esas mercancías ―pérdida total‖, que es lo que son en realidad, los 
comerciantes “inventan” rebajas, promociones, ofertas y otros “ganchos” para, a la vez, hacer espacio 

en sus bodegas y sacar una lana de sus desechos. ―De lo perdido, lo que aparezca‖.  

Efectivamente, en Estados Unidos y en Canadá, esa práctica es muy común. Recuerdo, cuando vivía en 
Montreal, haber experimentado la celebración de un “boxing day”, el día siguiente a la Navidad. En esa 
fecha, las tiendas, efectivamente, liquidan sus existencias. Cuando digo ―liquidan‖, es real. Uno puede 
conseguir artículos que, normalmente, cuestan varios dólares por cinco o diez centavos. Esas sí son gangas.  
En México, el gobierno que fenece y que, durante cinco años, no ha dado pie con bola, quiso imitar a 
nuestros vecinos (y socios comerciales, sea dicho de paso). Así, invitó  a la comunidad comercial de nuestro 
país a organizar el famoso ―Buen Fin‖… A ―fin‖ de cuentas, ¿qué fue lo que pasó? En realidad, nada. La 

iniciativa que pretendía reactivar el consumo interno únicamente logró aumentar los índices de 
endeudamiento de la población y aumentar, en unos meses la ya importante cartera vencida de los bancos.  
Los comercios, fuera de una que otra “oferta – gancho”, igualita a la que se usan, todos los días, en 
cualquier súper mercado, ofrecieron mercancías “rebajadas”  a crédito. El banco le pagó a los comercios y 
suya es la bronca de cobrar cuando los incautos compradores se den cuenta que no tienen con qué pagar.  
Peor aún, el señor Presidente fue el primero en dar el mal ejemplo. En una tienda de discos, intercambió 

regalos con su señora esposa (¡qué tierno!). Mientras doña Margarita (que, siempre he dicho, debería ser la 

Presidenta, en vez de su marido) pagó su regalo con lo que traía, un billete de $200.00, su esposo dio un 
―tarjetazo‖ para cubrir el costo del suyo. ¿Quién, de los dos, dio el mejor ejemplo?  
Cabe subrayar que, además, don Felipe hizo su gasto en una tienda transnacional, para que nos 
ubiquemos todos y no se nos ocurra ir a dejar nuestros escasos pesos en algún establecimiento nacional (por 
aquello de la fuga de divisas, usted sabe).  
Es verdaderamente increíble que (UNO), el gobierno promueva ese tipo de cosas, sin pensar un 

momento en las consecuencias que puede tener.  
(DOS) Que el Presidente use su tarjeta de crédito (que ni ha de pagar) para apoyar el ―consumo interno‖. 
Seguro que, al hacerlo, ha de haber dicho alguno de sus famosos chistes que solamente a él le causan gracia.  
(TRES) Que no haya ningún asesor, consejero o amigo que le advierta lo que puede suceder si hace esas 
cosas sin pensar.  
En fin… Así fue el ―Buen Fin‖. Espero que todos los que se fueron con la finta la hayan pasado bien y de 

buenas, como diría Fraile. Espero no se hayan endrogado más de lo necesario y no vengan a llorar en marzo o 

abril porque ya no pueden pagar. 
http://www.poblanerias.com/noticias/2011/un-nuevo-fraude-%E2%80%9Cel-buen-fin%E2%80%9D 

 

 
 
(Fuerte y claro/ Daniel Lara Mendoza) 
 
No más “Juanitas”  
De entre los comentarios vertidos ayer por el presidente de la República durante su visita a Puebla, llamó a nivel 

nacional su petición para evitar que los partidos políticos den candidaturas a mujeres, para luego ―persuadirlas‖ 
a dejar los cargos ya ganados con el fin de que un hombre los ocupe. Lo anterior fue dicho en un contexto más 
amplio, donde exigió a todos los servidores públicos que se abstengan de cometer acosos u hostigamientos 

hacia las mujeres en sus centros laborales.  
Pero el comentario respecto a las mujeres candidatas, luego triunfadoras, después funcionarias y al poco tiempo 
retiradas del servicio, es el que parece más oportuno por la cercanía de los procesos internos partidistas para 
determinar cuáles de sus precandidatos competirán oficialmente en los comicios del 2012. Y es que cómo olvidar 

el caso de las ocho flamantes diputadas federales, que en el año 2009 durante su primera y única sesión en San 
Lázaro pidieron licencia, siendo cuatro del Partido Verde, dos del PRI una del PRD y una más del PT.  
La realidad es que todavía hoy se impone el denominado ―sistema de cuotas‖ por el cual un partido tiene que 

http://www.poblanerias.com/noticias/2011/un-nuevo-fraude-%E2%80%9Cel-buen-fin%E2%80%9D
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postular una cierta cantidad de mujeres, en principio para responder a las disposiciones oficiales y además para 
aparentar que existe inclusión y perspectiva de género en su organización, aunque esta práctica provoca dos 
problemas: la nominación forzosa de féminas que no siempre tienen los méritos para ser candidatas, o bien la 
utilización de mujeres para competencias que se consideran perdidas de antemano, y en caso de que ganen les 

son arrebatados los puestos.  
El llamado del presidente de la República nos hace pensar que, en efecto, para las elecciones federales del 2012 
prácticamente no se manejan nombres de mujeres destacadas, salvo el de la aspirante presidencial panista 
Josefina Vázquez Mota, mientras que a nivel local los perfiles son pocos y ―las mismas de siempre‖.  
Para el caso del PRI, hasta cierto punto se comprende la arrogancia de no considerar más mujeres entre sus 

cartas para el próximo año. Después de todo, se sienten con la elección en la bolsa y no parecen dispuestos a 

entregar más que el mínimo indispensable de candidaturas a mujeres.  
La cuestión es, ¿qué pasa en el resto de los partidos?, ¿por qué son tan pocos los nombres de mujeres?, ¿acaso 
no hay damas verdaderamente destacadas, o es tanto el miedo a perder y tan poca la confianza que prefieren 
apostarle a ―lo seguro‖ antes que experimentar candidateando a mujeres con suficiente capacidad? Lo cierto es 
que para el 2012, es mucho lo que el país puede ganar  o perder, así que ésta es la oportunidad histórica para 
romper paradigmas y vicios como el de la manipulación y el menosprecio hacia las candidaturas femeninas. 
*** 

Puebla también fue el marco de la reciente Reunión Nacional de Vivienda 2011, donde entre otras cosas se 
anunció la aplicación del llamado ―Programa de Desarrollo Urbano Integral Sustentable‖ aquí en la Angelópolis. 
Se dice que con este proyecto, el Gobierno Federal busca modificar el modelo actual de vivienda, para dar 
hogares más dignos a las familias. 
Y no hace falta ser un especialista en la materia para dar un consejo elemental sobre lo que debe de cambiar 
urgentemente en el tema de la vivienda. En primer lugar, urge que en Puebla exista un reglamento de 

construcción que realmente incorpore las dimensiones mínimas aceptables para edificar viviendas, con la idea 

de no seguir ofreciendo propiedades de tres metros de frente por doce de fondo, en los que el hacinamiento es 
tal que no se cumplen los estándares necesarios para el desarrollo humano.  
La ambición de los desarrolladores, sumada a la permisividad de los Ayuntamientos y la necesidad de la gente 
por vivir lo más cerca posible de los núcleos urbanos, lleva a que casas que parecen auténticas pajareras se 
vendan como pan caliente, a pesar de sus estrechas dimensiones, pésimos acabados, materiales frágiles, 
servicios insuficientes y altos costos. Cuando los reglamentos de construcción cambien, las cosas serán 

diferentes; aunque desgraciadamente los intereses inmiscuidos son muy fuertes, para perjuicio de las familias. 
http://www.imagenpoblana.com/2011/no-mas-%E2%80%9Cjuanitas%E2%80%9D 
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